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ВЫШЕ ЗНАМЯ

СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО СОРЕВНОВАНИЯ
Вместе со всем советском пародом

трудящиеся Советской Латвия не жа-

леют сил, чтобы не только выпол-

нить, но и пеоевыполнить сталин-

ский пятилетний план. 1947 год

второй год новой пятилетки знаме-

нателен для нашей оеспублики небы-
валым трудовым подъемом, славными

патриотическими делами.

Промышленность Советской Латвпп
не только достигла, по и превзошла
довоенный уровень производства. На-

кануне октябрьского праздника про-
мышленность республики досрочно за-

вершила программу второго года по-

слевоенной пятилетки.

Нет такой отрасли промышленно-
сти, нет такого завода в республике,
которые не двигались бы вперед, не.

увеличивали бы изо-дня в день, из

месяца в месяц выпуск продукции. В

октябре текущего года производство

проката, чугунного литья, цемента,

радиоприемников, обуви возросло по

сравнению с октябрем прошлого года

в два раза; почто втрое больше про-
изводится суперфосфата; выпуск уни-

версальных деревообделочных станков

увеличился в десять раз. Неуклонный
н значительный рост производства ха-

рактерен буквально для всех предпри-

ятий. как выпускающих станки, ма-

шины, оборудование, так и производя-
щих товары тирского потребления и

пищевые продукты.

За этими цифрами кроется напря-
женный самоотверженный, творче-
ский труд народа, встает во всей сво-

ей силе и красоте духовпый облик

советских людей, пламенных патрио-

тов Родины. Сознательное отношение

к своему труду, как к делу обществен-

ной важности, как к святой обязан-

ности перед советским государством
нашло яркое выражение в развитии п

могучем подъеме социалистического

со|>евнованпя.

Как и по всей стране, на фабриках
и заводах Латвии широко распростра-
нилось новое движение, заключающее-

ся в том, что отдельные рабочие бе-

рут на себя личные обязательства по

досрочному выполнению годовых пла-

нов и пятилетки в целом. Это движе-

ние, о котором говорил в своем докла-

де товарищ Молотов, свидетельствует

об огромном росте социалистической
сознательности рабочих и работниц.

Молодежь нашей оеспублики гор-

дится тем. что она деятельно участ-

вует в этом новом народном двпженни
за досрочное завершение пятилетки,

что своим самоотверженным трудом на

лесах послевоенной стоойкп она впо-

сит посильный вклад в общее дело.

Молодые стахановцы и ударники, чис-

ло которых непрерывно растет в на-

шей промышленности, являются бое-

вой, активной силой, которая помогает

шире и ярче раздуть пламя социали-

стического соревнования на фабриках
и заводах республики. В Риге и Дау-

гавпплсе, в Лиепае и Вентспилсе, во

всох уголках республики из среды

молодых представителей рабочего
класса выросли замечательные масте-

ра стахаповского труда, выполппвшие

в течение нынешпего года две, трп,

пять годовых норм.

На фабриках и заводах Риги насчи-

тывается около трехсот молодежных

бригад, оспаривавших накануне празд-
ника право называться бригадой име-

ни 30-летия Октября. Первенство в

этом соревновании завоевала бригада
молодых токарей завода «ВЭФ», руко-

водимая Яном Укстьгнем: в течение

девяти месяцев она завершила с-вос

пятилетпее задание. На этом передо-
вом заводе 47 молодых рабочих вы-

полнили нягилетнне задания!
С трудовыми подвигами молодых

вэфовцев перекликаются производст-
венные успехи молодых резинщиков с

«Красного квадрата», ткачих с фабри-
ки «Большевичка», портовиков Лие-
паи, строителей Даугавнилса. На Дау-
гавпплсском паровозоремонтном заво-

де 85 молодых рабочих закончило в

октябре выполнение нолуторагодовой
программы.

Успехи, которых достигла рабочая
молодежь республики, ко многому нас

обязывают. Не в традициях советских

людей останавливаться на достигну-
том! Родина, партия зовут нас к но-

вым высотам, к новым успехам. Путь
к этим успехам лежит через дальней-
ший подъем социалистического сорев-
нования.

Сегодня мы печатаем в нашей га-

зете обращение коллективов заводов

«Автоэлектроприбор», «Красный ме-

таллург», «Метеор» и 2-го Кировско-
го промкомбината ко всем рабочим,
инженерам, техника*, служащим про-

мышленности и транспорта. Коллекти-
вы передовых предприятий Латвии,
досрочно выполнившие годовой план,
приняли на себя серьезные дополни-
тельные обязательства и обратились с

призывом широко развернуть со-

циалистическое соревнование в честь
выборов в местные Советы депутатов
трудящихся.

Нет сомнения, что этот патриоти-
ческий призыв еще выше поднять
уровень производства, повысить про-
изводительность труда, улучшить ка-

чество и снизить себестоимость про-
дукции, ознаменовать день выборов
новыми трудовыми победами найдет
самый горячий отклик среди молодых
рабочих и работниц Латвия.

Комсомольскими организациями на- ;
коплен богатый опыт руководства со-

циалистическим соревнованием. Зада-
ча заключается в том, чтобы распро-
странить этот опыт на все заводские
и фабричные организации. Задача со-

стоят в том, чтобы всемерно, ©глубь
и вширь, развивать патриотическую
инициативу молодежи, ее стремление
найти и использовать новые источни-

ки, новые дополнительные резервы
для перевыполнения плана каждым
предприятием, каждым цехом, каждой
бригадой, каждым рабочим в отдель-
ности. Это значит *■* надо помочь

молодежи в совершенстве овладеть пе-

редовой технологией, высокой культу-
рой производства, подсказать ей пути
и методы перехода к коллективной
стахановской работе. Это значит, что

комсомольские комитеты обязаны пов-

седневно и глубоко вникать в эконо-

мику производства, во все детали н

мелочи, из которых складывается

успех, воспитывать у комсомольцев, у

всех молодых рабочих непримиримость

к малейшим недостаткам, мешающим

четкой организации труда, обеспечить

гласность соревнования, умелый н

широкий показ опыта передовиков.
Это значит, что комсомольцы, молодые

рабочие на каждом предприятия дол-

жны стать душой соревнования, его

застрельщиками, носителями передо-

вых, совершенных приемов труда.

Шире размах социалистического со-

ревнования в честь выборов в мест-

ные Советы! Ознаменуем день выборов
славными патриотическими делами,

укрепляющими силу я мощь любимой

советской Родины!

ПОСТАНОВЛЕНИЕ ЦЕНТРАЛЬНОГО КОМИТЕТА КОММУНИСТИЧЕ-

СКОЙ ПАРТИИ (БОЛЬШЕВИКОВ) ЛАТВИИ

О социалистическом соревновании в честь выборов
в местные Советы депутатов трудящихся

Одобрить инициативу рабочих, ин-

женерно-технических работников и

служащих заводов «Автоэлектропри-

бор», «Красный металлург», «Метеор»

и 2-го Кировского промкомбината
г. Риги, выступивших с обращением о

развертывании социалистического со-

ревнования в честь выборов в местные

Советы депутатов трудящихся и взяв-

ших иа себя конкретные обязательства.

Предложить горкомам, райкомам и

укомам партии, ЦСПС Латвии, руко-

водителям министерств и ведомств,

директорам, секретарям парторганиза-
ций предприятий:

обсудить обращение коллективов за-

водов «Автовлектроприбор», «Красный
металлург», «Метеор» и 2-го Киров-

ского промкомбината на рабочих со-

браниях по предприятиям, с принятием

конкретных социалистических обяза-

тельств;
широко поддержать ■ развернуть но-

вое движение индивидуальное соци-

алистическое соревнование рабочих за

досрочное выполнение годовых планов

и плана пятилетки;

направить основное внимание в соци-

алистическом соревновании на закре-

пление и повышение темпов производ-

ства, достигнутых в октябре текущего
года, выполнение и перевыполнение

годовых планов каждым предприятием

и по всему ассортименту, улучшение
качества и снижение себестоимости

продукции, экономию сырья, топлива и

электроэнергии, улучшение культур-

но-бытовых я производственных усло-
вий трудящихся.

Обязать ЦСПС я раеяубликаиекне
комитеты профсоюзов организовать по-

стоянную проверку выполнения обяза-

тельств, принятых коллективами, и

оказывать в этом практическую по-

мощь фабрично-заводским профоргани-

зациям.

Секретарь ЦК КП(б) Латвия Я- КАЛНБЕРЗИН.

Сталинский избирательный округ гор. Москвы

Иосиф Виссарионович
СТАЛИН

зарегистрирован кандидатом в депутаты
Московского областного Совета

15 ноября в торжественной об-
становке открылось заседание окруж-
ной избирательной комиссии Сталин-
ского избирательного округа. От-

крывая заседание, председатель ко-

миссии тов. М. В. Пушкин на-

помнил присутствующим о том, что

12 ноября предвыборное собрапие ра-
бочих, инженеров и служащих Элек-
трозавода единодушно выдвинуло кан-

дидатом в депутаты Московского об-

ластного Совета товарища Сталина и

обратилось к Иосифу Виссарионовичу
с просьбой дать согласие баллотиро-
ваться по Сталинскому избирательно-
му округу столицы. Это предложение

было горячо поддержано коллективами

инструментального завода, фабрнкп
«Освобожденный труд» и 14-йшерсте-

прядпльной фабрики. Па окружном
предвыборном совещании, состоявшем-

ся 14 ноября, представители трудя-
щихся Сталинского избирательного
округа е исключительным подъемом

единодушно поддержали кандидатуру
вождя народов товарища Сталина в

депутаты Московского областного Со-
вета.

Сегодня я могу вам сообщить
радостную весть: товарищ Сталин дал

свое согласие баллотироваться по на-

шему избирательному округу!
Громом аплодисментов встречены

эти слова.

Тов. Пушкин поздравляет всех

присутствующих с высоким доверием,
оказанным товарищем Сталиным тру-
дящимся Сталинского округа, и про-
возглашает здравицу в честь Иосифа
Виссарионовича.

В порядок дня заседания окружной
избирательной комиссии включен один

вопрос: регистрация кандидата в де-

путаты Московского областного Сове-
та депутатов трудящихся. Слово пре
доставляется тов. Л. И. Богатову, се-

кретарю парторганизации электролам-
пового производства. Он выступает от

имени коллектива электрозаводдев,
единодушно выдвинувшего великого

Сталина своим кандидатом.

Представитель Электрозавода гово-

рит о чувствах радости и гордости,
охвативших при этой вести сердца
всех избирателей округа.

Под бурные, долго не смолкающие

аплодисменты окружная комиссия

единогласно принимает решение: заре-

гистрировать И. В. Сталина кандида-

том в депутаты Московского областного
Совета по Сталинскому избирательно-
му округу столицы.

Члены окружной избирательной ко-

миссия один за другим подходят к

столу председателя и подписывают

протокол о регистрации.

ПОСТАНОВЛЕНИЕ

Окружной избирательной комиссии Сталинского избирательного округа
по выборам в Московский областной Совет депутатов трудящихся

На основании Положения о выборах Окружная избирательная комиссия по-

становила:

|. Зарегистрировать кандидатом в депутаты Московского областного Совета

депутатов трудящихся Сталина Иосифа Виссарионовича, Председателя Совета

Министров СССР для баллотировки по Сталинскому избирательному округу
№ 2 по выборам в Московский областной Совет депутатов трудящихся, вы-

двинутого общим собранием рабочих, инженеров я служащих Электрозавода.
2. На основании Положения о выборах включить кандидата и депутаты

Сталина Иосифа Виссарионовича в избирательный бюллетень для баллотировки
по Сталинскому избирательному округу № 2 по выборам в Московский област-

ной Совет депутатов трудящихся.
3. Настоящее постановление опубликовать для всеобщего сведения.

Председатель окружной избирательной комиссии М. В. ПУШКИН.
Члены комиссии: 3. И. ПАХОМКИНА. Е. Г. МИХЕЕВА, В. М. МАЛА-

ХОВ, Н. А. КНЯЗЕВ, А. Е. КУЗНЕЦОВА, М. А. КРЮЧКОВА, В. П.

ВОСКРЕСЕНСКИЙ.
Секретарь комиссии А. И. ГРЕМЯЦКАЯ.

ОБРАЩЕНИЕ
коллективов заводов „Автоэлектроприбор 44 „Красный металлург

44

, „Метеор 44
и 2-го Кировского промкомбината

К рабочим, инженерно-техническим работникам и служащим
промышленности и транспорта Латвийской ССР

Дорогие товарищи!
Весь советский народ с великой

радостью и гордостью за свои уследи
в деле социалистического строитель-
ства отпраздновал XXX годовщину Ок-

тябрьской социалистической револю-
ции .

Этот исторический праздник вы-

лился в яркую демонстрацию мощи

нашего советского государства, демон-

страцию советского патриотизма, спло-

ченности всего советского народа во-

круг большевистской партии и совет-

ского правительства, любви и предан-
ности великому вождю и организато-

ру побед социалистического государ-
ства товарищу Сталину.

В братском союзе народов нашей

социалистической Родины трудящиеся
Советской Латвии достпгл*. замечатель-

ных успехов, выполнив годовой план

производства по республике досрочно, к

Октябрьской годовщине. Коллективы

наших предприятий на основе социа-

листического соревнования, внедрения

передовых методов труда, использова-

ния внутренних резервов досрочно
выполнили свои обязательства в пред-

октябрьском соревновании.
Воодушевленные достигнутыми ус-

пехами, мы полны решимости не ус-

покаиваться на достигнутом и обя-

зуемся еще выше поднять знамя все-

народного социалистического соревно-

вания. На своих собраниях мы решили

прийти ко дню выборов в местные Со-

веты депутатов трудящихся, 18 янва-

ря 1948 г., е ювымн успехами и с

этой целью приняли следующие во-

циалветпоские ебяаатвльста:

ПО РИЖСКОМУ ЗАВОДУ
«АВТОЭЛЕКТРОПРИБОР*

1. Выполнить производственный
план 1947 года по выпуску валовой

продукции к 1 января 1948 года м

135%, а план января месяца 1948 г.

выполнить досрочно, ко дню выборов •

местные Советы депутатов трудящих-
ся 18 января.

2. Повысить производительность
труда и увеличить выработку на од-

ного рабочего на 20% против плана

1947 года.

3. Достичь в декабре месяце сни-

жения себестоимости продукции на

6% к плану, годовую себестоимость

продукции снизить на 2.5%.
4. К 1 января 1948 г. внедрять

механизацию сборки и регулировки
шинных и масляных манометров.

5. Освоить массовое производство

тинных манометров МД-2 и 6-ти ти-

пов новых автомобильных гибких ва-

ле®.

6. Разработать конструкцию и из-

готовить опытный образец стекло-

очистителя.

7. Сэкономить 12% потребляемого
заводом топлива и 10% электроэнер-
гии.

8. Всему коллективу завода вклю-

читься в активную работу по подго-

товке к проведению выборов в мест-

ные Советы депутатов трудящихся.

ПО ЛИЕПАПСКОМУ ЗАВОДУ
«КРАСНЫЙ МЕТАЛЛУРГ»

1. Обеспечить выпуск продукции к

18 января 1948 г. по валу в объеме
119% плана первого квартала

1948 г., а по товару 105%.
2. Повысить производительность

труда на 15,0% и снизить себестои-

мость продукции иа 1,0%.
3. Снивить расход алектроанвргин в

пелен во и»оду и 3.5% претив
план.

4. Добиться акоиомжж топлива жа

12% против плава.

ПО ЗАВОДУ РЕЗИНОВЫХ
ИЗДЕЛИЙ «МЕТЕОР»

1. К 1 января 1948 г. производ-
ственное задание 1947 г. по валовой

продукции в неизменных ценах вы-

полнить на 140%.

2. Сверх годового задания 1947 г.

выпустить 70.000 пар резиновой и

текстильной обуви хорошего качества.

3. Применением передовых методой

социалистического труда, полной за-

грузкой оборудования, уплотнением
рабочего дня, лучшей организацией
производства обеспечить повыше-

ние производительности труда на 21%

против прошлого года.

4. Повседневно ведя борьбу за эко

помню материалов, за сокращение на-

кладных расходов, за снижение воз-

вратных отходов до конца года

снизить себестоимость выпускаемой
продукция на 22% при плановом

заданий 3,7%, дать сверхплановых

накоплений не менее 1.100 тыс.

рублей.

5. Своевременно производить пла-

ново-предупредительный ремонт обо-

рудования, движущих механизмов,

производственного инвентаря, акку-

ратно проводя уход за оборудованием,
обеспечивая правильное использова-

ние электрических и паровых устано-

вок, умело организуя использование

местных горючих сланцев, дать до

конца года вкономию по топливу

15% и электроэнергии 3,2% про-
тив устачем рвиого планом задания.

6. В целях «овдания нормальных
условий по охране труда и технике

безопасности до коша года закон-

чить установку аварийных выключа-

телей аа всем оборудовали вальцо-

вочного цеха.

7. В порядке проведения в жизнь

рационализаторских предложений
иметь годовую экономию 250 тыс.

руб.

ПО 2-МУ КИРОВСКОМУ
ПРОМКОМБИНАТУ г. РИГИ

1. До 18 января дня выборов в

местные Советы депутатов грудящих-
ся —выполнить 28-месячную програм-

му послевоенной сталинской пятилет-

ки.

2. Снизить себестоимость выпускае-
мой продукции против 1947 г. иа
4%.

3. Повысить производительность
труда на 5%.

4. 18 января 1948 г. выполнить

обязательства, предусмотренные кол-

договором по технике безопасности и

иромсаннтарии.
5. Освоить до 18 января 1948 г.

новые 5 видов предметов широкого
потребления.

Мы обращаемся с призывом к рабо-
чим, инженерно-техническим работни-
кам и служащим промышленности и

транспорта Латвийской ССР еще ши-

ре развернуть социалистическое со-

ревнование в честь выборов в местные

Советы депутатов трудящихся. Мы
призываем еще выше поднять уровень

производства, повысить производи-

тельность труда, улучшить качество и

снизить себестоимость продукции и

обеспечить безусловное перевыполне-
ние плана 1947 года по всему aceoiH
тнменту.

Шире развернем индивидуальное
социалистическое соревнование за до-

срочное выполнение годовых планом

и пятилетки в пелом каждым рабочим
t атим обеспечим досрочное выполне-

ние послевоенной етвлииекой жяти-
леткж всей промышленность*.

1а здравствует Союз Советсих
Сопиялнстическлх Республик!

За здравствует коммунистическая

партия большевиков!
Да здравствует наш вождь и учи

тел. великий Сталин!

Молотовсний избирательный округ гор. Москвы

Вячеслав Михайлович

МОЛОТОВ

зарегистрирован кандидатом в депутаты
Московского областного Совета

15 ноября во Дворце культуры
Метросгроя в торжественной обстанов-
ке состоялось заседание Окружной из-

бирательной комиссии Молотовского

избирательного округа 3 города

Москвы по выбооам в Московский

областной Совет депутатов трудящих-
ся. Заседание открыл председатель

комиссия тов. А. К. Плотников.

На заводах и Фабриках, в науч-
но-исследовательских институтах и

учреждениях нашего округа, за-

явил он. состоялись общие собра-
ния трудящихся, на которьп принято
единодушное решение о выдвижении

кандидатом в депутаты Московского
областного совета верного сына пар-

тии и советского народа, соратника
великого Сталина Вячеслава Ми-
хайловича Молотова (аплодисменты).
Трудящиеся нашего избирательного
округа просили Вячеслава Михайлови-

ча Молотова дать свое согласие бал-

лотироваться кандидатом в депутаты
Московского областного Совета по

Молотовскому избирательному округу.
Я рад сообщить вам. что в Окружную
избирательную комиссию поступило
заявление Вячеслава Михайловича Мо-
лотова о его согласии баллотироваться
кандидатом в депутаты Московского

областного Совета депутатов трудя-
щихся но Молотовскому избирательно-
му округу Л6 3.

От коллектива завода электромедн-
ппнекой аппаратуры выступил стаха-

новец монтажно-сборочного цеха А. Д.
Волков. Он сообщил о большом вооду-

шевлении, наблюдающемся среда ра-

бочих завода, которое вызвано согла*

сием Вячеслава Михайловича баллоти-

роваться в депутаты Московского об-
ластного Совета по Молотовскому из-

бирательному округу.

Председатель Окружной избиратель*
ной комиссии тов. Плотников вносит

предложение на основании пред-
ставленных документов принять по*

становление о регистрации В. М. Мо->
лотова кандидатом в депутаты Мос-
ковского областного Совета по Моло-1
товскому избирательному округу >5 3

гор. Москвы. Члены комиссии и при-

сутствующие гости бурно аплодируют.
Да здравствует наш кандидат в

депутаты Московского областного Со-
вета тов. Молотов! Ура!

Да здравствует великий Сталин!

Ура! стоя, под бурные аплодисмен-

ты провозглашают присутствующие.
Комиссия единогласно принимает

решение.

Из постановления Окружной избирательной комиссии по выборам
в Московский областной Совет депутатов трудящихся

На основания Положения о выборах Окружная избирательная комиссия

постановила:

Зарегистрировать кандидатом и депутаты Московского областного Совета

депутатов трудящихся тов. Молотова Вячеслава Михайловича, проживающего

в Москве, в Кремле, члена ВКП(б), Заместителя Председателя Совета Мини-

стров СССР и Министра Иностранных Дел СССР для баллотировки по Моло-

товскому избирательному округу М 3 по выборам в Московский областной
Совет депутатов трудящихся, выставленного от общих собраний трудящихся
швеййой фабрики имени Клары Цеткин, заводов «Манометр», электромедицин-
ской аппаратуры и Министерства угольной промышленности западных районов
СССР.

На основании Положения о выборах включить кандидата в депутаты
Молотова Вячеслава Михайловича в избирательный бюллетень для баллотировки
по Молотовскому избирательному округу № 3 по выборам в Московский об*
ластной Совет депутатов трудящихся.

Настоящее постановление опубликовать для всеобщего сведения.
Председатель Окружной избирательной комиссии А. К. ПЛОТНИКОВ.

Зам. председателя Окружной избирательной комиссии А. М. ГРАЧЕВ.
Члены Окружной избирательной комиссии: Е. П. ПЕРВОВА, П. Т. БОИ-

НИК, М. И. ДРЯХЛОВА, Н. П. ИЛЬИЧЕВ, А. С. БОРОДИНА.
Секретарь Окружной избирательной комиссии В. С. ИВАНОВ.

Шире развернем индивидуальное социалисти-
ческое соревнование за досрочное выполнение

годовых планов и пятилетки в целом каждым

рабочим и этим обеспечим досрочное выполнение

послевоенной сталинской пятилетки всей про-
мышленностью.

(Из обращения коллективов заводов «Автоэлектроприбор», «Красный металлург», «Метеор»
и 2-го Кировского промкомбината к рабочим, инженерно - техническим работникам
и служащим промышленности и транспорта Латвийской ССР)



МОЛОДЫМ АГИТАТОРАМ

ПОМОЩЬ КОМСОМОЛЬСКИХ ОРГАНИЗАЦИЙ

один
ИЗ ЛУЧШИХ

Агитпункты Крустпнлсской ВОЛОСТИ

«о праву считаются одними из лучших
в Екабашлсском уезде. Особенно хо-

рошо работает агитпункт, где заведую-

щих Бронислав Прижнвойт.
Тов. Прпживойт проявил много за-

боты, чтобы сделать агитпункт сельсо-

вета образцовым. В игом ему по-!
могалп комсомольцы первичной орга-!
низании сельсовета. Они провели вос-

кресник по уборке помещения, юрошо
его оформили. В помещении стало

тепло, светло и уютно. В достаточном
количестве имеется избирательная ли-

тература.

В агитпункте регулярно дежурят

консультанты из числа комсомольцев

м молодежи. Здесь всегда бывает мно-

голюдно. В агитационной работе осо-

бенно проявили себя агитаторы

тт. Никифорова. Федоров и лучшая

уполномоченная десятидворкн, молодая

избирательница Зента Грантынь.

Зенту часто по вечерам можно

встретить в крестьянских домаl, где

она проводит беседы на различные
темы. Со своими избирателями она

пучила доклад тов. В. М. Молотова,
сейчас готовится к очередной инте-

ресной беседе «Что дала Сталин-
ская Конституция молодежп Латвия*.

Крестьяне очень довольны работой
своего агитатора. Зента Грантыпь
пользуется большим уважением среди

избирателей. Она не пропустит но

одного дома, ни одной усадьбы, чтобы

не побывать в них и не рассказать
обо всем, что делается в сельсовете.

Агитпункт во многом помог пра-
вильно поставить разъяснительную
работу в десятндворке агитатору Яну
Рарак. Тов. Прижпвойт составил кон-

кретный план работы агитпункта.

Если ему требуется помощь, он обра-
щается за ней в волком комсомола.

Секретарь волкома комсомола тов.

Глазков помогает агитпункту 8 прове-

дении семинаров, бесед. Недавно сек-

ретарь волкома провел содержатель-

ную беседу с агитаторами о формах я

методах агата паж на селе.

По примеру агитпункта Круст-
пилсского сельсовета за последнее вре-
мя улучтиян свою работу и агит-

пункты в Кукском, Вариеяпском и

Ээерском сельсоветах.

С. МЕКШ.
инструктор Екабпилеского укома

комсомола.

МОЛОДЫЕ АГИТАТОРЫ

ОГРЕ, 17 ноября. (ЛТА). В городе
лироко развернулась подготовка к вы-

борам в местные Советы.

Особенно активно работают среди
избирателей учащиеся лесотехниче-

ского техникума. Восемь молодых аги-

таторов, выделенных комсомольской

организацией, ежедневно бывают у из-

бирателей и рассказывают им о пред-

стоящих выборах в местные Советы,
о великих правах, записанных в

Сталинской Конституции. С первых
же дней среди агитаторов отличились

комсомольцы Калвин, Баракан и М>ит-

няек. Они завязали крепкую дружбу
с населением, проводят интересоке

и живые беседы.

С. МЕКШ

Разъясняют Положение о вы борах
Комната отдыха центрального рабо-

чего клуба города Вентспнлса. В ней
оборудован агитпункт. С раннего утра
и до вечера здесь бывает оживленно.

Вот и сейчас за столом группа
юношей. Это агитаторы - комсо-

мольцы пятой средней школы. По
журналу они проверяют, у всех ли

избирателей были сегодня, все ли

дома обошли.
Несколько дней юноши работали

под руководством опытных агитаторов.
Прошла неделя, теперь они уже само-

стоятельно проводят беседы о избира-
телями. Разъясняя советский избира-
тельный закон, комсомольцы сблизи-

лись с избирателями и завоевали у
них авторитет.

Секретарь комсомольской организа-
ции тов. Приекуле внимательно сле-

дит за деятельностью молодых агита-

торов, беседует с ними, оказывает по-

мощь. В результате такого повседнев-

него руководства агитаторы уже про-

делали большую работу. Комсомоль-
цы Снлпнь и Симеон обошло на

своем участке около 10 домов,
в которых провели беседы об из-

бирательном законе. Их сверстни-
ки Бутлере и Дзерве помога-

ют агитаторам извещать жителей о

собраниях п беседах. Коллективом ху-
дожественной самодеятельности школы

для избирателей дан был концерт.

Недавно на заседании комитета был
подведен итог работы, проделанной
десятью молодыми агитаторами шко-

лы. Комсомольцы провели в квартирах

избирателей около 60 бесед, в кото-

рых участвовало около 1000 жителей.

Хорошо поработали комсомольцы. По
они могли сделать гораздо больше,
если бы привлекли к агитационной
работе и несоюзную молодежь.

П. ЧЕРНOГЛА3OВ

Странная позиция укома
В городе Екабпилсе имеется три

агитпункта. Однако ян один из них

до сего времени ве приступил к рабо-
те. Например, агитпункт в гориспол-
коме все еще ремонтируется. Когда
этот ремонт закончится, никто не

знает. Председатель горисполкома тов.

Морин мало об зтом беспокоится.
Не волнует это положение и заведу-

ющего агитпунктом тов. Ротбард,
Он даже не знает, сколько у него

имеется агитаторов и что они делают.
Семинаров и совещаний с ними не

проводилось.
Два других агитпункта имеют по-

мещение. Они хорошо оформлены ком-

сомольцами и школьниками латыш-

ской средней школы. Но п здесь от-

сутствует главное агитационная
работа с избирателями. Заведующие
агитпунктам* тт. Чакстьгня и Боло-
чев до сего времени даже в лицо не

видели своих агитаторов.
Тревожит ли это положение уком

комсомола и его секретаря тов. Чаупе-
еок? Отнюдь, нет.

Мы работаем больше в волостях,

отвечают укомовские руководители.
Пет нужды доказывать, насколько

глубоко ошибаются работники укома
комсомола. Комсомольцы должны по-

мочь наладить работу и в агит-

пунктах города.
Я. ОЗОЛ

Я. КЛУША

Хорошей славой среди избирателей пользуется агитпункт города Яун-
елгава (Екабпилсский уезд). Избирателя охотно идут сюда, чтобы про-

слушать беседу агитатсра, прочитать свежие газеты, журналы. Здесь же

проводятся семинары агитаторов. На снимке: молодые агитаторы Дзндра
Скалбе (слева), Вера Бротас и Раиса Гелевера готовятся в агитпункте к

очередной беседе с избирателями. Фото Я. Люблинского

Волком отстает от жизни

Слабо участвуют в подготовке к

выборам в местные Советы комсо-

мольцы Сталбской волости, Цесис-
ского уезда. Между тем. здесь имеется

немало хороших агитаторов, проявив-
ших себя в хлебозаготовительной кам-

пании. Сейчас в период подго-

товки к выборам пикто из пих не ра-

ботает с избирателями.
Агитпункт в волости не оборудовал,

на стенах не видно ни одного плаката

или лозунга. Помещение его обычно

бывает закрыто. В нем никто не дежу-

рит.

Редко проводят агитаторы беседы и

на хуторах. С агитаторами не прово-
дится ни совещаний, ни инструктажа.

Волком комсомола плохо руководит

подготовкой к выборам.
Обязанность волкома устранить

недостатки в агитационной работе,
помочь своим агитаторам стать боевы-

ми организаторами масс крестьян и

молодежи. Я. КЛУША

проводятся семинары агитаторов. На снимке: молодые агитаторы Дзндра
Скалбе (слева), Вера Бротас и Раиса Гелевера готовятся в агитпункте к

очередной беседе с избирателями. Фото Я. Люблинского

Трибуна комсомольского активиста

Большое в малом
Наш завод досрочно выполнил про-!

грамму второго года четвертой сталин-

ской пятилетки и к великому празд-

нику Октября дал стране сверх плана

еще на 5,5 миллиона рублей готовой
продукции. Вместе со всем коллекти-

вом завода упорно трудилась мо-

лодежь. Достаточно сказать, что 47

молодых рабочих завода уже закон-

чили выполнение своего пятилетнего

плана, 76 юношей и девушек выпол-

нили четырехлоп’нее задание, 115

трехлетие©. 70 комсомольско-молодеж-

ных бригад систематически выполня-

ют задание в среднем на 200 процен-
тов н дали стране большое количество

сверхплановой продукции.

Горячая любовь к своей социали-

стической Родине, желание сделать ее

еще краше и могущественнее вот

та сила, которая ведет нашу моло-

дежь по славному пути производствен-
ных побед. Стахановским трудом юно-

ши и девушки выражают свою лю-

бовь к матери - Родине, к нашей мо-

лодой республике.
Воспитывать в молодежи чувство

лобви к Родпве, научить ее на деле

проявлять свои патриотические чув-

ства вот задача, которую постави-

ла перед собой ваша комсомольская

организация с самого начала своего

существования.

Мы старались в первую очередь

привить юношам и девушкам мысль о

том, что труд на своем заводе дело
государственной важности, святая обя-
занность перед нашей великой Роди-
ной, что из нашего малого труда ва

заводе складываются большие дела по

построению коммунистического обще-
ства. Мы подробно знакомили моло-

дежь с прошлым нашего завода. Да
открытом комсомольском собрании за-

меститель начальника производства

коммунист Федор Николаевич Корец-
кий рассказал молодым рабочим об
истории завода, отметив необычайный
рост его в годы советской власти.

Любая беседа с молодежью неизменно

увязывалась у нас с нашей работой
на заводе.

Если речь шла о сяпиетнш

плане, мы уделяли много места тому,

какие задачи предстоит решить наше-

му заводу. Если тема была о будущем
нашей Родины, мы говорили о том,

каким будет наш завод. Во время об-

суждения любимой книги молодежи

«Молодая гвардия», когда юноши ж

девушки выражали свое восхищение

молодыми краснодонцами, высказыва-

ли желание стать такими же, как они,

беседчик проводил мысль, что быть

патриотом можно не только в боях с

врагами, что завод сейчас для нас

то же поле сражения, где каждый из

нас может доказать свою любовь к

Родине.
Многие юноши и девушки, вклю-

чившись в соцсоревнование, трудо-

выми делами доказали, что они достой-
ны своих любимых героев. Нашему
коллективу хорошо известны имена

Эдуарда Фрайберга, Яна Укстыня.
Евгения Хлуденева, Риты Фельдман и

многих других.. Наги гордятся това-

рищи.

Быть патриотом ото значит не

только самому хорошо работать, но

и помогать своим соседям по цеху,
подтягивать их до уровня передови-
ков. Именно так поступает демобили-
зованный из Советской Армии .фрон-
товик - орденоносец Эдуард Фреиберг.
Придя в цех, он в первый же день

проявил такую же доблесть в_ труде,

какую проявлял в годы в< йны на

Фронте. Но юноша не успокоился на

достигнутых им лично успехах. Он

обучил токарному делу своих товари-

щей Укстыня, Зиберга и других, орга-
низовал молодежную бригаду, и когда

работа в зтой бригаде была уже нала-

жена, когда о бригаде стало известно

не только на заводе, но и далеко за

его пределами, Эдуард, передав руко-

водство своему ученику Яну Укстьгаю,
попросил перевода в инструментальный
цех и там создал новую бригаду. Бла-

годаря терпеливой систематической
работе со своим новым коллективом,

он добился рекордных производствен-
ных показателей. Встав на стаханов-

скую вахту в честь 30-летия Октября,
его бригада выполняла месячный план

па 506,6 процента.

Пе мириться с недостатками, посто-

янно бороться с ними вот еще одпо

отличительное качество молодого со-

ветского патриота. Это качество мы

стараемся воспитывать у наших ком-

сомольцев и молодых рабочих.

Долгое время работа всего пред-

приятия страдала от того, что штам-

повочный цех не обеспечивал завод

необходимыми заготовками. Комсомоль-
ская организация решила взять шеф-

| ство над этим цехом. Мlы послали туда

I лучших комкомолъцев-производствен-

ников, хороших агитаторов, таких, как

стахановец Евгений Хлуденев, как

член комитета комсомола Ирина Ска-

барг и другие. Они провели несколь-

ко собраний с цеховой молодежью, ор-

ганизовали встречу молодых рабочих
с лучшими стахановцами. На этих со-

браниях было твердо решено при-

ложить все силы, чтобы вывести

свой цех из прорыва, бороться за за-

водскую честь, работать так, чтобы

ими мог гордиться весь эавод.
Комитет комсомола организовал Ком-

сомольске * молодежную смену из

девушек - воспитанниц школ ФЗО.
Работа дошла организованно, дела це-

ха стали заметно поправляться. Те-

перь однако, задержка была за ин-

струментальным цехом, который но

обеспечивал своевременный ремонт

штампов. Чтобы ликвидировать этот

пробел, мы предложили группе моло-

дых рабочих остаться на сверхуроч-
ную работу. Однако некоторые по-

дошли к делу несознательно. «Мы,
говорят, отработали свои часы

и перевыполнили дневное задание, с

нас хватит».

Этот случай стал предметом обсуж-
дения на открытом комсомольском со-

брании цеха. Член комитета комсомо-

ла Ирина Скабарг выступила с рез-
кой критикой по адресу тех, кто не

согласился остаться работать. Тов.
Скабарг заявила: «Настоящий патриот
ничего нэ жалеет для своей Родины.
Александр Матросов не говорил с
меня хватит. Он отдал свою жизнь.
А вот среди нас есть такие, которые
не хотят посвятить стране час—дру-
гой своего свободного времени».

Напоминание о любимом герое про-
извело глубокое впечатление ва моло-
дых рабочих. Юноши и девушки осу-
дили своих несознательных товари-
щей. Собрание решило создать Ком-

сомольске - молодежный участок, ко-

торый будет в ударном порядке ре-
монтировать штачны. В этой работе
особенно отличились молодой рабочий

ЛВзня Негодин. выполнявший .задание

на 554 процента, и Лев Гуревич, ко-

торого комсомольская организация

впоследствии выдвинула на должность

мастера участка. Так* благодаря уси-
лиям молодежи штамповочный цех

вышел из прорыва.

Большую роль в деле воспитания
молодежи на заводе сыграли Комсо-

мольске - молодежные бригады. Эти
бригады являются у нас не только

ударными трудовыми коллективами.
Они стали инициаторами и организа-

торами социа-тистического соревнова*

ния, служат образцом в труде, орга-

низуют вокруг себя молодежь.

В целях воспитания чувства совет-*

ското патриотизма мы широко ис-

пользуем наглядную агитацию а

стенную печать. Дела наших юных

патриотов широко освещаются в стен-

ных газетах. О них на каждом шагу

повествуют короткие тексты «Мол-
ннй». Портреты стахановцев и удар-
ников производства красуются на

Доске почета.

Не успел еще молодой рабочий Яв
Буркевнч окончить свою знаменатель-

ную смену, как весь завод уже обле-»

тела весть о его патриотическом по-»

ступке. Успехом Яна гордились все

молодые рабочие, когда узнали, что

его результат 36 норм за смену яв-

ляется новым всесоюзным рекордом
токарей. Эго была гордость за товари-

ща, воспитанного коллективом завода,

законная гордость каждого молодого

вэфовца. А сколько юношей и девушек

дали себе в тот день слово работать по

примеру Яна! Многие из них уже

внесли свои рационализаторские пред-1
ложения, которые в настоящее время

изучаются в отделе рационализации.

Конечно, было бы неправильно ог-

раничить воспитание молодых вэфов-

цев только интересами нашего завоза..

Да никто этого и не делает. Мы регу-»

лярно проводим в цехах политинфор-
мацию. Устраиваем в клубе молодежи

ные вечера с докладами на самые раз*

я о образные темы. Так, например, за

последнее время наша молодежь про-

слушала несколько международных

обзоров, лекций на темы «Всесоюзная
коммунистическая партия органа-»

затор и руководитель Ленинска
Сталинского комсомола», «Комсомола

цы и молодежь Латвии в борьбе за совет»

скую власть», «Советская литература
и ее значение», «Борьба с низкотче--

донством перед западной культурой»,
и другие.

Кроме докладов, наши беседчикн,
члены комитета и секретари цеховых
организаций тт. Ронис, Скабарг, То-
лен, Бирипя и другие часто выступа-»
ют в цехах перед молодежью.

Каждая весть о достижениях совет-

ских людей, каждая речь наших пред-»
ставителей на Генеральной Ассамблее,
разоблачающая поджигателей войны,
с новой силой зовут молодых рабочих
нашего завода на новые трудовые по-

двиги у станков ж в лабораториях
родного завода, ибо мы знаем, что

каждый новый телефон или радиоап-
парат, каждая новая электролампочка,
сделанная нашими руками, все это

нужно нашему народу, увеличивает
благосостояние советских людей, обо-

гащает, укрепляет нашу славную Он
чнзну.

А. СТАБИНЬ,
секретарь комитета комсомол»
завода «ВЭФ».

А. СТАБИНЬ

К пятилетию Сталинградской битвы

Славная победа
Победа в битве за Сталинград са-

мая выдающаяся победа в истории ве-

ликих войн. Значение победы советских

войск под Сталинградом трудно перео-

ценить. Это было начало решительного

перелома в ходе всей Великой Отече-

ственной войны.

Летом 1942 года немцы намерева-
лись ударом на юго-западном направ-

лении обойти Москву с востока, отре-

зать ее от волжского я уральского
тыла и потом ударить на Москву с

целью быстрого вывода Советского

Союза из войны.

Этот план немцев потерпел жестокое

поражение, ставшее закатом немецко-

фашистской армии. Удар, нанесенный
советскими войсками, был настолькосо-

крушительным, что немцы после него

не смогли уже оправиться.
В боях под Сталинградом был зало-

жен фундамент дальнейших побед Со-

ветской Армии. Сталинград стал на

чалом массового изгнания врага из

пределов советской страны, началом

великого наступления советских войск

на запад, приведшего'их к стекам Бер-
лина и завершившегося полным воен-

ным разгромом и капитуляцией фа-
шистской Германии.

Битва м Сталинград является вен-

цом вое по ого яекуосгтве, ярчайшим при-

мером совершенства передовой совет-

ехо* военной науки. Одержаинаи под

Сталинградом победа «яркое торже-

ство сталинской стратегии а тактики,

торжество гея ильного плана и мудро-
го предвидения великого полководца,

проницательно раскрывшего замыслы

врага и использовавшего слабости его

авантюристической стратегия» (Краткая
биография И. В. Сталина, второе взда-

иие, стр. 203). В ходе этой историче-
ской битвы с особой силой выявились

основные черты сталинского полковод-

ческого гения, сталинской стратегии.
Как известно, гитлеровское командо-

вание стремилось в полной мере ис-

пользовать ту благоприятную для него

обстановку, которая сложилась к лету
1942 года вследствие отказа прави-
тельств Великобритании и США перей-
ти к решительным активным действиям

и открыть второй франт в Европе. Вос-

пользовавшись этим, некпы перебро-
сили на советско-германский фронт
все свои резервы, в том числе и войска

своих сателлитов. Немецкое командо-

вание создало на юго-западном направ-
лении сильную группировку своих

войск.
Величайшая историческая заслуга

товарища Сталина состоит в том, что

он' безошибочно определял главную
цель и стратегический замысел летнего

наступления немцев в 1942 г., разверну-

того не сталинградском направлении
с последующим выходом в тыл Моск-
ве. Только после овладения Сталин-
градом немцы могли рассчитывать на

свободу маневра как в северном, так

и в южном направлениях, чтобы рее
ливомтъ план обхода Москвы с восто-

ка. Естественно, что прааильное опре-
деление мг.равлелия главного удара

противника « самого начала его на-

ступления имело исключительное влия-

ние на весь последующий ход борьбы
под Сталинградом.

Тоаарящ Италия paaraдал. то план

захвата Сталинграда является основ-

ной и важнейшей частью всего страте-

|мпеского замысла немецкого командо-

вания. В своих указаниях войскам
I товарищ Сталин неоднократно подчер-

кивал, что оборона Сталинграда и раз-
гром врага, идущего с запада я с юга

на Сталинград, имеют решающее зна-

чение для всего нашего фронта.
По приказу Верховного I лавиокомаи-

дующего советские войска организо-

вали под Сталинградом мощную оборо-
ну, надежно преградили немцам путь
на север, в тыл Москве и создали

предпосылки для последующего пере-
хода наших войск в решительное контр-
наступление с целью полного разгрома
зарвавшегося врага. Ведя оборонитель-
ную борьбу за каждый квартал, ва

каждый дом в Сталинграде, Верховное
главнокомандование отнюдь не наме-

ревалось ограничиться только оборо-
ной. Оно настойчиво готовило силы и

средства для последующего перехода
в контрнаступление.

Битва под Сталинградом замечатель-

на тем, что в ней в развернутом виде

нашими войсками под руководством
товарища Сталина было осуществлено
в невиданном доселе масштабе страте-
гическое контрнаступление. По опреде-
лению товарища Сталина, такой вид

наступления предпринимается «после

успешного наступления противника, не

давшего, однако, решающих результа-
тов, в течение которого обороняющий-
ся собирает силы, переходит в контр-
наступление я наносит противнику ре-
шительное поражение». (Ответ товари-
ща Сталина на письмо тоа. Разила).

Товарищ Сталин раскрыл намерение
врага, и это обеспечило блестящий
успех контрнаступления советских

войск.
В яенгв четирвасмеияеяцй героической

обороны ипсовывялисъ вред посылка

блестящего успеха контреаступлеым.

Выло выиграно время, необходимое
для проведения всех мероприятий по

подготовке сражеиия под Сталингра-
дом. Маши войска обескровил* про
тивняка и измотали его силы. К мо-

I менту перехода в контрнаступление
соотношение оил сторон изменялось.
На участках главных ударов советское

командовалив обеспечило решающее

превосходство над врагом, особенно в

артиллерии и танках. Сталинский стиль

полководческого искусства выразился
в умелом и целесообразном использо-

вании резервов. Несмотря на то, что

порою создавалось тяжелое положение,
основные стратегические резервы не

распылялись, а сберегались до решаю-
щего момента перехода в общее на*

сгупление.
Активная оборона, которую успешно

вели наши войска, поставила главную
ударную группировку немецких войск

под Сталинградом в такое положение,
что она, хотя и продолжала еще ве-

сти наступление, но фактически уже
потеряла инициативу действий. Про-
должая бесплодные попытки овладеть

Сталинградом, немецкие войска были

скованы, лишены свободы маневра в

охватывались гигантской дугой совет-

ских войск.

Наступление советских войск под

Сталинградом является шедеврам воен-

ного искусства, блестящим образцом
большой наступательной операции, про-
веденной с применением маневра на

окружение крупнейшей стратегической
группировки врага.

По приказу товарища Сталина
19 ноября 1942 года советские войска

в районе подступов к Сталинграду пе-

решли в наступление, нанося основные

удары по флангам, а затем я по тылу
немецких войск. Уже 23 ноября кольцо

окружения неприятельской 'группиров-
ки было замкнуто. В этом кольце ока-
зались основные евлм двух лучших от-

борных яемецхях армий чллеваостью
более 300 тмеяч человек.

До «твлмкградекого сраженья вс то-

рия войн ве знала ив одного случая,
когда окруженные армии была пол-

ностью ликвидированы. ия одна вра-
жеский солдат не вышел те кольца

окружения, а вся материальная часть,

оружие я техника, достались пол-

ностью победителю • качестве тро-
феев.

Разгром немцев под Сталинградом
был осуществлен в условиях разверну-
того по плану Верховного Главной Оман-
дования взаимодействия трех фронтов
—Юго-Западного, Донского и Сталин-
градского, перешедших в наступление
одновременно на огромном фронте в
350 километров. В результате успешно
осуществленного наступления этих
фронтов были окружены и затем унич-
тожены две немецкие армии, состав-
лявшие главную стратегическую груп-
пировку врага. В неприятельском фрон-
те на решающем стратегическом На-
правлении образовалась огромная
брешь. В результате стремительного
преследования остатков войск против-
ника и разгрома подбрасываемых им

оперативных резервов советские войска
к завершению кампании яа широком
фронте вышли к рекам Северный До-
нец н Миус, продайнувшись на запад
на 400—600 км. В стратегическом
взаимодействии с войсками, наступав-
шими непосредственно на сталинград-
ском направлении, развивалось наступ-'
ление наших войск на Северном Кав-
казе, на Курском и Харьковском на-
правлениях. что привело к расширению
фронта прорыва до км.

«В результате зимней наступатель-
ной кампании 1942—1943 годов совет-
ские войска не только свели на нет
тактические успехи, которых достиг
враг летом 1942 года, но я стали осво-
бождать районы, захваченные немцами
«ш« в начале войны» (Краткая бвогра-
фия И. В. Сталина, стр. 204).

Блестящая победа Советской Армия
под Сталинградом оказалась воемож-

прежде всего, потому, что во гла-
зе Вооруженных С«л страны стоял ге-
ниельяый стратег товарищ Сталзгн,
создатель передовой еоветехо# военной
неуки.

Победа оказалась вовмоясяой потому,
что вся Советская Армия от генерала
до рядового бойца, выполняя требова-
ния товарища Сталине, неустанно, с
первых же дней войны, творчески

осваивала боевой опыт, училась я псН
вышала свое мастерство. Это не за-

медлило дать свои результаты. «В хо-

де войны Красная Армия стала кадров
вой армией. Она научилась бить врага
наверняка с учетом его слабых и силь-
ных сторон, как этого требует
менная военная наука...» (И. Сталия*
«О Ве.тикой Отечественной войне». Из-
дание пятое, стр. 83).

Т пор ческое использование опыта

сталинградского сражения облегчило
нашим войскам в последующем ходе
войны осуществление ряда других за-

мечательных операций, завершившихся
уничтожением крупных вражеских
группировок.

Успех блестящего маневра наших
войск под Сталинградом и победонос-
ный всход преследования вражеских
сил были обеспечены историческими
преимуществами нашего государствен-
ного я общественного строя, единством
нашего народа и героическим трудом
миллионов рабочих, колхозников, ин-

теллигенции в тылу страну.
К маменту перехода в наступлея из

советские войска были насыщены •

достаточном количестве самой лучшей
по качеству современной военной тех-

никой танками, артиллерией, мино-

метами, авиацией. Это придало войскам
большую пробивную силу, высокую
маневренность я конечный успех *

войне.
Пять лет прошло с момента истори-

ческого перехода наших войск в на-

ступление под Сталинградом. Но по-

прежнему сверкает елава этой важно!
победы. Память о геройских подвига*
наших войск в '*то«м замечательном
сражении свежа в сердцах всех совет-
ских людей. Прогрессивное человече-
ство всегда будет помнить о величай-
шем в истории войн сражения у Ста-
линграда, которое стало началом осво-

бождения народов Европы от гитлерэа*
екого рабства. /

Н. ЗАМЯТИН,

генерал-майору
Н. ЗАМЯТИН
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На уездных комсомольских конференциях

Больше заботы об укреплении

первичных организаций
Два дня продолжалась II конферен-

ция валмиорской уездной организации
ЛБОМ Латвии. Отчетный доклад о ра-
боте уездного комитета сделал секре-

тарь укома тов. Балинь.
Подытожив деятельность уездной

организации за полтора года, от

первой до второй конференции, до-

кладчик подробно рассказал об уча-
стии комсомольцев и молодежи в вы-

полнении постановления февральско-
го пленума ЦК ВКП(б). Комсомольско-
молодежные бригады оказали большую
помощь семьям красноармейцев и ин-

валидам Отечественной войпы в обра-
ботке земли и уборке урожая. Проводя
политическую работу среди крестьян,

агитируя за досрочную сдачу хлеба

государству, комсомольцы организова-

ин 97 красных обозов с хлебом.

Впервые в этом году в уезде были

созданы молодежные звенья высокого

урожая. Комсомольская организация

совхоза «Лиепупе» обязалась вы-

растать на своем участке по 25 цент-

неров ржи с каждого из 7 гектаров и

по 20 центнеров пшеницы на 5 гекта-

рах. Это обязательство комсомольцы

значительно перевыполнили, свяв с

гектара по 31 пентнеру ржи и по 24

центнера пшеницы.

Наряду с успехами, говорит

докладчик, в работе комсомоль-

ской организации уезда имеются и су-
щественные недостатки. Комсомольцы
ив оказывают достаточной помощи

партийным организациям в укрепле-
нии социалистического сектора сель-

ского хозяйства. При сельскохозяй-
ственных кооперативных товарище-
ствах не создано ни одной первичной
комсомольской организации. Комсо-
мольские организации МТС, МКПП и

совхозов очень малочисленны, орга-
низационно слабы и проводят свою

работу в отрыве от текущих задач.

Комсомольцы ч« создали ни одной
инициативной группы для организа-
ции сельхозартелей. Все это говорит о

том, что уездная комсомольская орга-
низация недооценила значения социа-

листического сектора сельского хозяй-

ства, прилагает пока еще мало уси-
лий для его укрепления.

Руководствуясь решениями ЦК
ВКП(б) по вопросам литературы и ис-

кусства и постановлением ЦК ВЛКСМ
о политическом просвещении в комсо-

моле, уездная оргааазадия обратила

серьезное внимание на идеологиче-

скую работу среди молодежи. Полторы
тысячи комсомольцев и молодых кре-

стьян изучают в кружках Устав
ВЛКСМ, Конституцию СССР, историю
ВКП(б) и биографии вождей.

Однако, говорит товарищ
Балинь, уездный комитет не сумел
наладить контроль за учебой актива,

не проявил необходимой требователь-
ности. Поэтому политкружки очень

растянули изучение программы, не

укладываются в указанные ЦК ВЛКСМ
сроки.

Большие задачи, стоящие пе-

ред комсомолом, требуют всемерного

укрепления первичных организаций,
улучшения внутрисоюзной работы.

Уездная организация не выполнила

еще постановления первой комсомоль-

ской конференции о создании первич-
ных организаций во всех сельсоветах.

Почти в половине сельсоветов уезда
нет комсомольских организаций. Мно-

гие первичные организации малочис-

ленны, организационно слабы. Волост-
ные комитеты не оказывают им необ-

ходимой помощи и плохо руководят
низовым активом.

Докладчик почти совсем не оста-

новился на таком важном во-

просе, как участие комсомольцев

в подготовке к предстоящим вы-

борам в местные Советы депу-
татов трудящихся. Как показали

прения, это было отнюдь не случай-
но. Уком комсомола ничего не пред-

принял для того, чтобы мобилизовать

комсомольцев и молодежь на решение
этой важнейшей политической задачи.

По обоим докладам развернулись
оживленные прения. Высказались 19
человек.

Секретарь Витрупсксй волостной ор-
ганизации тов. Спрогис критиковала
ухом за слабое руководство первичны-

ми организациями.

Я вступила в комсомол в апреле
этого года, сказала товарищ Спро-
гис,—и вскоре была избрана секрета-

рем первичной организации. Есте-
ственно, что я незнакома со многими

элементарными вопросами внутрисо-
юзной работы и нуждаюсь в повсе-

дневном руководстве. Однако \ ин-

структор укома тов. Мlацулевич, ко-

торому поручена наша организация,

совсем не показывается в волости.

Такой же упрек в адрес инструкто-

ра укома тов. Балода сделал делеш
Кеньской волости тов. Рейзинь.

Секретарь комитета комсомола

Дикльской волости тов. Дзирне по-

делилась своим опытом работы.
Особое внимание, сказала

она, мы уделили повышению дис-

циплины комсомольцев. Каждый слу-

чай нарушения дисциплины становил-

ся предметом обсуждения на комсо-

мольском собрании. Чтобы вовлечь

комсомольцев в активную деятель-
ность в организации, я старалась

каждому дать поручение по его си-

лам и способностям. Комсомольцы на-

чали выступать с докладами, органи-

зовали кружки самодеятельности,

участвуют в подготовке собраний. Ор-
ганизация стала быстро расти. Вскоре
был избран волостной комитет ком-

сомола и созданы первичные организа-
ции в обоих сельсоветах.

Некоторое недоумение вызвало у
присутствовавших выступление ин-

структора укома тов. Балода, кото-

рый, перечислив «плохие» и «хоро-
шие» организации, ни словом не об-
молвился о том, как он, в качестве ин-

структора укома, помогает наладить

внутрисоюзную работу. Точно так же

и заведующий отделом агитации и

пропаганды укома комсомола тов. Ро-
зите ограничился голой констатацией
факта плохой работы некоторых по-

литкружков.
На конференции выступили секре-

тарь укома КЩб) Латвии тов. Мель-
ников, заместитель заведующего отде-
лом кадров ж оргработы ЦК ЛКСМ
Латвия тов. Прошенное и редактор

газеты «Лиесма» тов. Паэгле.

Работа уездной организации аа от-

четный период признана удовлетвори-
тельной. Принято развернутое реше-

ние, определяющее основные задачи
уездной комсомольской организации.

Конференция избрала новый состав

валмиерского уездного комитета и

уездной ревизионной комиссии, е так-

же уком комсомола и ревизионную ко-

миссию Лимбажского уезда.
**
•

Первым секретарем Валмиерского
укома комсомола избран тов. Балинь,
первым секретарем Лимбажского уко-
ма тов. Крейцштейн.

В. БЕРКОВИЧ

Выше уровень массово-политической работы
Вопросам массово-политической и

пропагандистской работы было уделе-

но главное внимание в отчетном до-

кладе секретаря Рижского укома

ЛКСМ Латвии тов. Крауклиса и в вы-

ступления делегатов.
К своей второй конференции уезд-

ная комсомольская организация при-
шла о некоторыми существенными

успехами. Волостные комитеты стали

больше заниматься идеологическим

воспитанием молодежи. Более уме-

ло и энергично, чем в прош-
лом году, комсомольские организации
еа местах решали хозяйственные за-

дачи. Комсомольцы были в первых ря-
дах борцов 8а досрочное выполнение

государственного плана заготовок хло-

ба, картофеля, молока, мяса и других
сельскохозяйственных продуктов.

Вместе о тем конференция от-

метила, что сдвиги, наметившиеся

после известных решений партии

по идеологическим вопросам, все

еще незначительны. По своему по-

литическому уровню и размаху

деятельность некоторых волостных

комсомольских организаций среди ши-

роки масс молодежи еше не соответ-

ствует тем возросшим требованиям,
которые сейчас предъявляет к комсо-

молу большевистская партия. -

Комсомольские организации на ме-

стах не используют многих весьма

действенных форм и средств больше-

вистской агитации и пропаганды.

В уезде имеется 26 клубов, 15 домов

культуры, 26 народных домов, де-

сятки красных утолков, библиотек,

читален. Но в большинстве этих уч-

реждений. которые могут и должны

быть центром политике • воспитатель-

мой и культурно • просветительной
работы среди населения и прежде всо-

го среди молодежи, комсомольские ак-

тивисты все еше чувствуют собя не

хозяевами, а гостями. Только 7 членов

ВЛКСМ! занимают руководящие посты

в культурно-просветительных учреж-

дения; вместе с тем на конференции

отмечалось, что этот важнейший ум-

сток зачастую доверяется людям, со-

вершенно равнодушным к порученно-

му далу, не умеющим или не желаю-

щим по-настоящему поставить воспи-

тание молодежи. '
Серьезными недостатками страдает

работа многих юмеомольско-молодеж-

йых агитколлективов. Ведиость со-

держания, однообразие формы, шо-

«таточное использование средств на-

глядной агитации характерные не-

достатки агитквллективов Вндрнж-
•юй, Ледургеюй, Крапской, Балдой*
смой и многих других волостей.

Как показали прения, причину та-

кого положения следует искать,

прежде всего, в стиле работы само-

го укома комсомола. Делегаты тт.

Лили (секретарь Дольского волкома

ДКСАЫ), М/уривя (секретарь Инчу-
калнекого волкома), Платпере (секре-
тарь Сигулдского волкома) отметили,
что уком не проявляет должной опе-

ративности в руководстве массово-по-

литической и пропагандистской рабо-
той. Уездный комитет редко подска-

зывает молодежному активу новые,
более интересные формы л методы аги-

тации.

Инструкторы укома,—рассказы-
вает тов. Платпере, все еще очень,

очень редко навещают нас. Далек ли

путь от Риги до Сигулды, а между

тем к нам. в Сигулдскую волость, вот

уже 7 месяцев не приезжал ни один

представитель укома.

Справедливо критиковали высту-
павшие группы докладчиков

укома. Она, по существу, подготовила

всего лишь одну лекцию, которая бы-
ла прочитана для молодежи 42 раза.
На местах редко проводятся беседы
и доклады на литературные, есте-

ственно-научные, исторические темы.

Инструктор укома ЛКСМ Латвии
тов. Криевинь обратил внимание кон-

ференции на некоторые недостатки в

работе комсомольских организаций
школ. Слаба связь комсоргов и пио-

нервожатых с учительскими коллек-

тивами. Учителя редко выступают пе-

ред молодежью с докладами и беседа-

ми. Это относится, например, к Лиел-

вардской средней школе.

Большим недостатком в оргавпза-

пин массовой работы на селе является

то, что политические мероприятия за-

частую проводятся в отрыве от хозяй-

ственных задач. Комсомольские орга-
низации Крапской, Балдонской и Кок-

несской волостей недооценили значе-

ния комсомольско-молодежных звень-

ев высокого урожая, не сумели спло-

тить дружные, работоспособные кол-

лективы. Все три эвена развалились.
В этом, безусловно, следует упрек-

нуть и уком комсомола, который так-

же не оказал проводникам коллектив-

ных методов труда должной поддерж-
ки, не обеспечил постоянного агроно-

мического контроля и руководства ра-

ботой звеньеч.

Еще более серьезным промахом уко-
ма является недостаточное внимание к

комсомольским организациям социали-

стического сектора сельского хозяй-
ства. В самом Деле, разве можно счи-

тать нормальным, что в 33 машхино-

аоняопрокатных пунктах уээда вет

комсомольских ергажизлунй, • в не-

которых МГТС оргажжеашя распа-

лись?!
Причеты многих недостатков в

работе уездной комсомольской орга-

низации кроются в том, что теоретиче-

ская учебе комсомольцев постав-

лена неудовлетворительно. Из 44

кружков по изучению Устава ВЛКСМ,
которые были организованы в июне

текущего года, больпкз половины пре-

кратили работу. По 4 —5 раз органи-

зовывались кружки в Ропажской,
Малпилсской, Кечской и других воло-

стях и каждый раз распадались.

Около 400 комсомольцев уезда в на-

стоящее время не учатся. Совершенно
не работают комсомольско - молодеж-

ные кружки в Видрижской волости

(секретарь волкома тов. Шамиля), в

Лсдургокой (секретарь тов. Озолиня)
и Морской (секретарь тов. Ллепиня).

Положительным опытом массово-

политической работы поделилась сек-

ретарь Дольского волкома комсомола

тов. Липко. Она подробно рассказала
о том, как молодежный актив уча-

ствует в подготовке к выборам в ме-

стные Советы депутатов трудящихся.
В волости открыты три агитпункта.
Ими заведуют комсомольцы. В поме-

щениях агитпунктов устраиваются бе-

седы, доклады, инструктивные собра-
ния для агитаторов. Члены молодеж-

ного агитколлектива (32 человека, в

том числе 20 комсомольцев) проводят
беседы на дому у избирателей. Во

всех этих мероприятиях активно уча-

ствует местная интеллигенция.

На конференции широко развер-
нулась деловая критика работы укома,
обсуждались ближайшие задачи, стоя-

щие перед комсомольскими организа-

циями. Однако некоторые выступле-
ния быля маловразумительными и вы-

звали недоумение делегатов конферен-
ции. Тах, секретарь Бирагальской во-

лостной организации тов. Валенбург
вместо того, чтобы признать свои

ошибки, старательно перечислял раз-

личные доводы в свое оправдание. Не-

самокритичным было также выступле-
ние секретаря Бебрского волкома ком-

сомола тов. Янкова. Актив так и не

услышал от тов. Янкова, что конкрет-

но думает предпринять волостная ком-

сомольская организация для того,

чтобы улучшить свою работу по под-

готовке к выборам в местные Советы.
На конференции выступил еекре

гарь ЦК ЛКСМ Латвии то». Валлис.

*•
ф

Реботу Рижского укои комсомоле

за отчетны! период конференция при-

знала удовлетворительной.
На конференции были избраны ко-

митеты комсомола Рижского ж кковь

созданного Огрского уездов.
Первым секретарем Рижского уезд-

ного комитета избрана тов. Трейя,
Огрского тов. Крауклис.

Л. ЯКОВЛЕВ

Следующая сессия Генеральной
Ассамблеи состоится в Европе

НЬЮ-ЙОРК, 15 ноября. (Спец. корр.
Т АСС). Утреннее заседание сессии было

целиком посвящено обсуждению пред-
ложения французской и шведской де-

легаций о том, чтобы следующая сес

сня Генеральной Ассамблеи была про-
ведена в одной из европейских столиц.

Это предложение, находящееся а

полном соответствии с действующими
правилами процедуры Генеральной Ас-

самблеи, неожишаино встретило упорное
сопротивление ряда делегаций, в том

числе британской, австралийской, ново-

зеландской. китайской и др. Британ
ский делегат Шоукросс, уже стяжав-

ший себе на сессии репутацию автора
сомнительных острот и плоских шуток,

выступил с утверждением о том, что

желание многих делегаций собраться
на следующую сессию в Европе выз

вано их стремлением «повеселиться».

«Лично я, сказал он, был бы в

восторге провести следующую сессию

в Париже, Брюсселе, Женеве или дру-
гом европейском городе, где имеется

масса развлечений». Пренебрежитель-
но заявив, что Европа, возможно, за

служивает того, чтобы в политическом

отношении ее похлопали по плечу.
Шоукросс затем в течение почти часа

приводил всевозможные доводы орга-

низационного и технического характе-

ра против франко-шведского предло-
жения.

Делегат Китая в явном противоре-
чии с правилами процедуры Генераль-
ной Ассамблеи утверждал, что очеред-
ные сессии должны проводиться толь-

ко в том городе, где находится штаб-

квартира ООН. то есть в Нью-Йорке.
С деланным пафосом он заявил, что

созыв сессии в Европе «подорвет кор-
ни ООН*.

Делегат Кубы предложил. Чтобы

правительство европейской страны, в

которой будет проведена сессия, дало

обязательство оплатить связанные с

этим дополнительные расходы секрета-
риата ООН.

Делегаты Швеции, Польши, Фран-
ции и СССР выступили в защиту пред-
ложения о проведении следующей сес-

сия ООН и Европе.
Советский делегат Арупоняи заявил,

что имеются все преимуществе для

созыва третьей сессии Генеральной
Ассамблеи в Европе. Отвечая на заяв-

ление китайского делегата. Арутюнян
сказал: «Китайский делегат заявил,

что созыв очередной сессия ООН в

Европе «подорвет корни ООН». Он не

разъяснил причины этого пессимизма.

Мы считаем, что в Европе имеются все

возможности для укрепления сотруд-

ничества между членами ООН».

Советский делегат отметил неумест-

ность «острот» британского делегата я

присоединился к французскому делега-

ту, протестовавшему против недопу-

стимого заявления Шоукросса. В зак-

лючение он указал, что советская де-

легация поддерживает предложение
делегаций Франции и Швеция о проэе-
деяии следующей сессия Генеральной
Ассамблеи в Европе и будет голосо-

вать за это предложение.
В результате состоявшегося эатем

голосования кубинская поправка была

отклонена. Против нее было подано

27 голосов, за 16, II делегаций от

голосования воздержались.

Предложение Франции и Швеция

было принято 32 голосами против 17

при пяти воздержавшихся. Таким об-

разом, очередная третья сессия Гене-

ральной Ассамблеи состоятся осенью

1948 года > одной из европейских
столиц.

Для решения вопросов, связанных с

проведением следующей сессии Гене-

ральной Ассамблеи в Европе, создана

комиссия, в которую вошли пре детмит-

тели Австралия, Белорусской ССР,
Эфиопии. Иидни. Голландии, Норвегии,
Панамы и Уругвая.

Положение в Италии

РИМ. !7 ноября. (ТАСС). Движение

народных масс Италии против реакция

и фашизма продолжается с неослабе-

вающей силой.
15 ноября в Риме группа рабочих

трамвайщиков выступила с протестом

против съезда, устроенного фашист-
скими провокаторами, именующими се-

бя «Национальным союзом ветеранов
войны в Россия». Узнав, что на слете

должен был выступить бывший на-

чальник генерального штаба генерал
Мессе, рабочие окружили помещение,

где происходил съезд, попытались

проникнуть в зал. Однако полицейские
силы получили приказ выступить про-
тив рабочих. В столкновении с полици-

ей несколько человек было раиено,
многие рабочие арестованы. В
знак протеста против фашистского

съезда и произведенных арестов все

рабочие трамвайного и автобусного пар-
ка Рима объявили забастовку, требуя
освобождения арестованных. Город-
ской транспорт столицы бездейство-
вал с полудня 16 ноября до утра 16
ноября. Шоферы такси в знак солидар-

ности с работниками городского транс-

порта также прекратили работу.
В связи с решительным поведением

трудящихся власти вынуждены были

освободить арестованных.
Сообщения об энергичных протестах

против деятельности фашистских орга-

низаций поступают с острова Сицилия.
В одном из центров Апулии и Ме-

риньола (провинция Лечче) была объ-

явлена всеобщая забастовка. Полиция
открыла огонь по бастующим. Имеется
двое убитых и много раненых. Город

фактически находится на осадном по-

ложении.

Забастовками и демонстрациями
охвачены я южные провинции страны.
В городах Бари. Лечче. Фоджа, Лю-

чера имели место многочисленные вы-

ступления полиция против демонстран-
тов.

В ответ яа арест секретаря палаты

труда города Лечче все сельскохозяй-
ственные рабочие Апулии объявили с

утра 16 ноября забастовку протеем.

В городе Перуджа (провинция Ум-
брия) фашистские провокаторы бросили
15 ноября ручные гранаты в помеще-

ния местных организаций коммунисти-
ческой и социалистической партий. На-
селение немедленно реагировало на но-

вую провокацию, объявив всеобщую
забастовку протеста.

Трое фашистов, вывших членов

«черных бригад», арестованные в Ми-

лане, признались на допросе, как об

этом сообщает агентство АНСА, что

им был дан специальный приказ совер-

шить 13 ноябри убийство рабочего
коммуниста в Сесто Сал-Джиовании.
близ Милана.

В Неаполе создана «Антифашистская
лита защиты республики к демокра-

тии», к которой присоединились комму-

нистическая, социалистическая. реси}б*
ликанская партии и массовые демокра-
тические организации города. Лига
потребовала от правительства проведе-
ния непримиримой борьбы против фа-
шистских сил и роспуска «Националь-

ного социального движения* (неофа
шисгская организация).

Всеобщая итальянская конфедерация труда требует
роспуска фашистских организаций

РИМ, 17 ноября. (ТАСС). Вечером
15 ноября генеральный секретарь Все-
общей итальянской конфедерации тру-

да дн Витторио в сопровождении сек-

ретарей Бит осой. Сайты, Пасторе был

принят министром внутренних дел

Шельба и министром труда Фанфани.
Ди Витторио вручил министрам резо-

люцию секретариата ВИКТ, требую-

щую роспуска фашистских организа-

ций в в первую очередь «Националь-

ного социального движения», а также

запрещения ряда наиболее антидемо-

кратических газет.

Как официально сообщается, Шель-
бй ответил, что он не располагает «ле-

гальными средствами» для роспуска

фашистских организаций, и предложил
ждать, полз учредительное собрание
одобрит закон о защите республики.

По сведениям газет, руководители
ВИКТ обратились к председателю уч-
редительного собрания Террачини с

просьбой ускорит* обсуждение проекта

этого закона.

К событиям в Марселе
ПАРИЖ. 17 ноября. (ТАСС). Как

передает агентство Франс Пресс, ни

трамвая, ни троллейбусы, ни автобусы
в Марселе не работают, полное спо-

койствие царит на пристани, так как

все докеры бастуют: никто не ответил

на призыв префекта по радио согла-

ситься на разгрузку скоропортящихся
продуктов, заполняющих трюмы кораб-

лей, прибывших аз Северной Африки.
Войска разгружали корабля.

ПАРИЖ. 1/ ноября. (ТАСС). Агент-
ство Франс Пресс сообщает из Мар-
селя, что вчера утром забастовало

4300 транспортных служащих. Таким
образом общее число бастующих а

этом большом средиземноморском пор-

ту достигло 75 тысяч.

Повышение цен и тарифов во Франции
ПАРИЖ, 17 ноября. (ТАСС). Как

передает агентство Франс Пресс, совет

министров решил повысить цены на газ

и электричество иа 45 ороц., железно-

дорожные тарифы и тарифы метропо-

литена на 25 проп. к тарифы яа пе-

ревозку грузов на 28,5 вроц.

Забастовочная борьба американских рабочих
НЬЮ-ЙОРК, 17 ноября. (ТАСС). За-

бастопочное движение в США продол-

жает расти. За 9 месяцев 1947 года

было 3.000 случаев прекращения рабо-

ты, причем было потеряно 29.600.000
рабочих часов. 136 дней продолжалась
забастовка рабочих членов профсоюза
судостроительной промышленности,

•ходящего • Конгресс производствен-

ных профсоюзов (КПП). Забастовка

судостроителей началась 25 июня. В
ней участвовало 67.000 рабочих судо-

строительных верфей на Атлантиче-
ском побережье и рабочих некоторых
верфей иа побережье Тихого океана.

Большая часть забастовок яа верфях
была урегулирована раньше, однако

рабочее крупнейших компаний

«Бетлехем ствл компаня» и «Федерал
тип ярд компа ни» не сдавались до

12 ноября. «Бетлехем стал компани»

безуспешно пыталась восстановить так

называемые компанейские профсоюзы
(организуемые самими компаниями) на

ряде предприятий.
Профсоюз рабочих сельскохозяйст-

венного машиностроения, входящий в

КПП, выиграл 40-дневяую забастовку,
а которой участвовало 2.100 рабочих
завода компания «Иктернейшнл ха рве-

стер компани» а Луисвилле (штат Кен-
тукки). Профсоюз рабочих азтомо-

бвлыюй промышленности (КПП) уе-

пешно провел 10-недельную забастов-

ку в Галионе (штат Огайо).
В Нью-Йорке продолжают басто-

вать 1.200 рабочих, занятых на проры-
та* тоннеля, в смея с ватягиваянем

муниципальными властные переговоров
о новом соглашения.

обращение индонезийской
МОЛОДЕЖИ К ДЕМОКРАТИЧЕСКОЙ

МОЛОДЕЖИ МИРА

ДЖАКАРТА. 16 ноября. (ТАСС).
Конгресс молодежи Индонезии, объ-

единяющий все молодежные индонезий-

ские организации, обратился к демо-

кратической молодежи всего мира с

заявлением, в котором говорится:
«Война в Индонезии продолжается.
Дело идет о жизти и смерти молоде-

жи всей Индонезии, которая решила

сражаться до конца за независимость

и свободу против голландской агрес-

сии, против колониальной войны. Мо-

лодежь Индонезии идет в авангарде

этой ожесточенной борьбы за свободу
и независимость мы будем всеми сила-

ми сражаться за то, чтобы ликвидиро-
вать остатки японского фашизма и дух

голландского империализма. Молодежь
Индонезии желает получить полную

свободу для того, чтобы вместе со

всеми демократическими народами
строить новый мир, основанный на мире
и безопасности».

Заявление Луи Сайяна
ПАРИЖ, 17 ноября. (ТАСС). Агент-

ство Франс Пресс передает интервью

своего корреспондента с генеральным

секретарем Всемирной федерации проф-
союзов я одним из секретарей Всеоб-
щей конфедерации труда Франция Луи
Сайяном, возвратившимся из поездки

по Центральной и Восточной Европе, в

частности по Румыния и Болгарии.
Сайян указал, что рабочий класс Ру-

мынии и Болгарии переживает в насто-

ящее время большой подъем. «Были

предприняты. сказал Сайян, - боль-

шие усилия в области социального за-

конодательства, которое является од-

ной из причин того, что трудящиеся
поддерживают нынешние новые режи-
мы в Румынии в Болгарии. Одновре-
менно там предприняты большие уси

лия в области развития производства

е целью создания условий новой эко-

номической и национальной жизни.

Целью профсоюзов является повыше-

ние уровня жизни трудящихся, что

нашло свое выражение в оздоровлении
финансового положения Румынии».

На вопрос: «Каково ваше мнение о

слиянии двух основных рабочих партий
Румынии?», Сайян ответил: «Я думаю

что это слияние отвечает воле трудя-
щихся как социалистов, так и комму-
нистов Руководители обеих партий
посчитались с этой волей, организовав

политическое единство трудящихся

Румынии».
Говоря о последнем съезде проф-

союзов • членов Всеобщей конфедера-
ции труда Румынии, Сайян отметил

следующие характерные черты: объ-

единение социалистического и комму-
нистического течений в профсоюзах,
единодушие профсоюзов в отношения

укрепления нового демократического
режима * в отношении требова-
ний применения суровых мер про-
тив всякой попытки, могущей на-

нести ущерб развитию ныне суще-
ствующего экономического и со-

циального законодательства: рост чис-

ла членов профсоюзов, объединяющих
в настоящее время 1.387.000 членов,

что вдвое превышает число членов, за-

регистрированных к моменту предыду-
щего съезда; призыв к развитию про-
изводства в к подготовке программы
реформы румынской государственной
структуры.

Арест
группы диверсантов

в Венгрии
БУДАПЕШТ, 17 ноября. (ТАСС). В

связи с обнаружением на-днях в зда-

нии Будапештской ратуши адской ма-

шины министерство внутренних дел

опубликовало сообщение, в котором

говорится, что эта диверсия гото-

вилась группой оставшихся на свобо-

де членов фашистской организации
«Венгерская общность». Из этих лю-

дей арестованный сейчас Яцко Иван,
брат одного из главарей антиреспубля-
канс кого заговора Яико Пала, создал

несколько диверсионных групп. Все

группы объединялись организацией, ко-

торой диверсанты присвоили название

распущенной фашистской организации
«Боевой союз восточного фронта».

При обыске на квартире Яцко Ивана
было обнаружено оружие, взрывчатые
вещества, самовоспламеняющиеся жид-

кости, пишущие машинки и гекто-

граф. На допросе Яцко показал, что все

*то он достал с помощью бывшего лей-

тенанта штурмовой бригады СС Визи
Кароль,

Арестованные показали, что дивер-
сионные группы готовили взрыв в зда-

нии парламента во время одного на за-
седаний нового венгерского парламента.
Одновременно они намеревались совер-
шить ряд диверсий на железных доро-
гах. Началом массовых диверсий дол-
жен был послужить взрыв адской ма-

шины в будапештской ратуше. Адская
машина была изготовлена Яцко Иваном
и Визи Каролем и ими же установлена
на третьем этаже городской ратуши.
Визи Кароль уже поджег шнур, но

взрыва не произошло только потому,
что шнур был поврежден.

Вместе с Яцко и Визи арестована
большая группа террористов, у кото-

рых при аресте было обнаружено ору-
жие и взрывчатые вещества. Согласно
их показаниям, «Боевой союз восточ-
ного фронта» установил тайную связь
с находящимися в заключении участни-
ками антиреслублнканского заговора и
по их указаниям пытался осуществить
побег приговоренного к смертной казне

главаря авговора Донат Дьердь.

Репатриация армян из Греция
АФИНЫ, 17 ноября, (ТАСС). В О

еегскую Армению на пароходе «Чу-
котка» выехало еще 1850 армян. Всего
с начала репатриации в Армению вы-

ехало около 18 тысяч человек, что со-
ставляет две трети всего армянского
населения, проживающего в Грецзд
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ЗА МАССОВОСТЬ И РЕКОРДЫ
Республиканское совещание физкультурного актива

Закончилось республиканское сове-
щание физкультурного актива Латвии,
посвященное итогам летнего я задачам

эимнего спортивного сезона.

Итоги сезона говорят о новых успе-
хах физкультурников Латвии. В 1817
коллективах насчитывается сейчас 117
тысяч физкультурников, на 40 тысяч

больше, чем в прошлом году. За год

улучшено 174 рекорда, из них б все-
союзных.

Большое внимание было уделено вос-

становлению и строительству новых

спортивных сооружений. Отличный при-
мер показали физкультурники Тукума.
построившие своими силами большой

лыжный трамплин и первую в республи-
ке водную станцию с 10-метровой выш-
кой. Не отстали от них елгзвчане, обо
рудоваваше стадной, и цесисцы, вос-
становившие один из лучших в Латвия

трамплинов. Спортивное общество «Дау-
гава» может гордиться хорошо обору-
дованными яхткл-убамя я спортивным
•алом, стадионом. Годовой план строи-
тельных я ремонтных работ на сумму
2.400 тысяч это общество выполнило

досрочна
Но все эти достижения, отмеченные

в докладе председателя Республикан-
ского комитета по делам физкультуры
■ спорта то®. Ance и в выступлениях
представителей спортивных обществ,
не могут заслонить серьезных недо-

статков, которые имеются в физкуль-
турном движении республики. ,

Большой пробел в работе спор-
тивных обществ недостаточное

внимание к водному спорту, плаванию,

парусу я гребле. В нашей приморской
республике с ее многоводными реками
• озерами имеются все возможности
поднять эти вялы спорта на должную
высоту. Латышские пловцы, яхтсмены и

гребцы должны выступать на всесо-

юзных спортивных встречах с таким

же успехом, как наши велосипедисты,

скороходы и юные легкоатлеты.
Резкой критике подверг работу Рес-

публиканского комитета по делам физ-
культуры и спорта представитель Ел-

гавы то®. Брандт:
Зима на пороге, а мы еще не по-

лучили никаких указаний от республи-
канского комитета, не знаем зимнего

календарного плана, неизвестно, на ка-

кой спортивный инвентарь мы можем

рассчитывать. За весь год к нам не

заглянул ни один мастер спорта, что-

бы поделиться своим опытом с нашими

физкультурниками. Небольшое количе-

ство спортивного инвентаря, который
мы получаем, далеко не высокого каче-

ства.

Актив предъявил серьезные требова-
ния к руководителям спортивных об-

ществ:

Плохо идет подготовка значки-

стов ГТО. Десять тысяч значкистов на

всю республику цифра совершенно
неудовлетворительная..

На селе занимаются физкультурой
не более 9 тысяч юношей и девушек.
Представители уезлньга комитетов

редкие гости в волостях.

Слабо идет подготовка к зимнему

спортивному сезону. Затягивается ре-
монт лыжных баз, спортивного инвен-

таря, организация семинаров инструк-
торов по зимним видам спорта.

Выступление секретаря ЦК ЛКСМ
Латвии тов. В. Крумиия было посвя-

щено идейно • политическому воспи-
танию физкультурников.

У нас до сих пор, отметил тов.
К румянь, —в некоторых коллективах

есть еще физкультурники, считающие,

что спортсмены это—«люди вне полити-

ки». Они не понимают, что советский
спортсмен это в первую очередь пат-

риот. горячо любящий свою Родину,
которому нельзя ограничиться одной
погоней за рекордами. Возьмем такой
крепкий коллектив, как в Сельскохо-
зяйственной академии. Здесь идейно-
политяческая работа среди фнекуль-
турников на очень пивком уровне. По-
литическим воспитанием физкультурни-

ков обязаны повседневно заниматься

комсомольские организации. К сожа-

лению, даже на таких крупных пред-

приятиях, как завод «ВЭФ», Рижский

порт, комсомольцы стоят в стороне от

фиткультурной работы.
С содержательной речью о задачах

физкультурного движения в республи-
ке выступил на активе секретарь ЦК

КП/б) Латвии тов. Лебедев.

На совещании в торжественной об-

становке было вручено переходящее

Красное знамя ЦК ЛКСМ Латвии и

Республикгнел ого комитета по делам

физкультуры и спорта Физкультурному
коллективу завода «Красный метал-

лург» (руководитель коллектива тов.

Якобовский).
У лиепайпев действительно есть че-

му поучиться. Здесь организованы

футбольная, баскетбольная, шахматная,

легкоатлетическая, рыболовная, лыж-

ная секции, имеются хорошие пловцы,
боксеры. Если в прошлом году завод-

ские физкультурники поспели всего 8

ответно ванн А. то в 1947 году их было
42. Число участников в этих соревно-

ваниях выросло с 76 до 1400. Больше
половины членов физкультурного кол-

лектива работает на заводе по-ста-

хановски.

В заключение совещание приняло
обращение ко всем физкультурникам
Латвии.

Совещание призвало всех физкуль-
турников добиться подлинно массового

развития физкультурного движении в

городе и деревне, решительно улуч-
шить работу по комплексу ГТО, до 10
декабря в каждом физкультурном кол-

лективе организовать лыжную секцию,

отремонтировать зимний спортивный
инвентарь, оборудовать лыжные базы

В честь выборов в местные Советы
депутатов трудящихся решено было
провести массовую авеэдную эстафету
ив всех городов я уездов с финишем
в Риге.

В. БАТАВИН

НА ОЧЕРЕДНОМ «ПОНЕДЕЛЬНИКЕ»
В РЕДАКЦИИ «СОВЕТСКОЙ МОЛОДЕЖИ»

На очередном «понедельнике» в

редакция «Советской молодежи»

выступили артисты рижских теа-

тров с показом отрывков из новых

спектаклей, подготовленных к 30-й

годовщине Октября.
Артисты латышского коллекти-

ва Театра юного зрителя—И. Бу-
ие. Т. Маииевекий, тт. Лопя-ня, Ат-
райе и другие исполнили 6-ю кар-
тину из пьесы Мстиславского
«■Грат ггтица весенняя».

Артисты русского коллектива

ТЮЗ’а Р. Швецова, В. Топор-
кова, К- Тростаа и М. Таут-Корсо

исполнили сцену из спектакля

«Красный галстук» С. Михалкова.

Большой успех выпал на долю

солистов Театра оперы и балета
Т. Лукьяновой и Э. Плуксне, ис-

полнивших арии из опер «Великая
дружба» В. Мурадели и «Сказка о

царе Салтане» Римского-Корсако-
ва, песня А. Жилинского и П.
Смклтя. Аккомпанировала Е. Ви-

люман.

Артисты Русского драматиче-
ского театра Б. Дэерук я Л. Ти-
мофеева исполнили сцену проща-
ния матроса Рыбакова и Маши За-

белиной из пьесы Н. Погодина
«Кремлевские куранты». Отрывок
из той же пьесы показали арти-
сты Театра драмы ЛССР заслу-
женный деятель искусств А. Амт-
мак-Брледят и В. Лине.

Заслуженный деятель искусств
А. Амтман-Бриедит, заслуженные

артисты республики Л. Эрика и
Ж. Катлап и артистка В. Лине
исполнили сцену из 2-го действия
новой пьесы А. Григула «Глина и

фарфор».
На снимке: участники «поне-

дельника» в редакции «Советской
молодежи».

ЖИЗНЬ МОЛОДЕЖИ ЗА РУБЕЖОМ

ОБЕЗДОЛЕННОЕ ПОКОЛЕНИЕ
В последние месяцы английская пе-

чать все чаще выражает серьезное бес-

покойство по поводу непрерывно ра-
стущего стремления сотен тысяч моло-

дых англичан эмигрировать. Обозрева-
тель агентства Рейтер Кокс недавно со-

общил. что уехать иэ Англии хочет по
крайней мере миллион молодых людей.

Причины желания английской моло-

дежи бежать иэ родной страны кроют-
ся в эконо*игческом и правовом поло-

жении юношей ■ девушек * современ-
ной Англия.

Безрадостной и бесперспективной
была жизнь английской молодежи на-

кануне войны. «Трагический период
для молодежи, которая была обездоле-

на и лишена прав, которая хотела, но

яе могла учиться», так охарактери-
зовал предвоенные годы лейборист-
ский деятель Рассел в журнале «Скот-
тиш кооперейтор*. Во время войны ан-
глийская молодежь, признанная в ряды
армии я флота, трудившаяся на заво-
дах и фабриках, верила и надеялась,

что жертвы, приносимые ею во имя

победы над фашизмом, не напрасны,
что «трагический период» больше не

повторятся.
Играя на ненависти молодежи к по-

литике консерваторов, стоявших у
•ласти в довоенной Англии, лейборист-
ская партия развернула широкую пред-
выборную пропаганду среди молодежи.

Лейбористы яе скупились яа обещания.
И своих предвыборных ваявленнях
»п говорили, что покончат с полити-

кой «пренебрежения и нуждам моло-

дежи», предоставят ей возможности

для учебы, обеспечат сокращение ра-
бочего дня, молодым рабочим и работ-
вицам гарантируют равную заработ-
ную плату за равный труд, создадут

условия для повышения квалифика-
ции...

Подавляющая маеса английской мо-

лодежи отдала лейбористам своя го-

лоса на выборах 1945 года. Однако
обещания английских лейбористов оста-

лись невыполненными.

Несколько месяцев назад английский

буржуазный журнал «Экономист» на-

печатал пространную статью о сокра-
щении притока молодежи в англий-

скую промышленность. Если в 1937
1938 гг. на работу в промышленные

предприятия поступило 668 тысяч юно-
шей и девушек, то в 1945—1946 гг.
это число составило только 562 ты-
сячи человек. Это сокращение объяс-

няется тем, что важнейшие проблемы,
связанные с работой молодежи в про-
мышленности, не разрешены. Англий-
ские капиталисты попрежнему исполь-

зуют молодежь как дешевую рабочую
силу. Заработная плата подростков я

юношей регулируется специальным со-
глашением, которому 14-летняе по-
лучают 17.5 процента зарплаты взрос-
лого рабочего. В дальнейшем этот
процент несколько повышается, но мо-
лодой человек до 25 лет никогда не

получает более 60—70 процентов зар-
платы взрослого рабочего.

Все обещания лейбористов повысить

оплату труда молодежи остались на

бумаге. Больше того, во всех основ-
ных отраслях промышленности наблю-
дается неуклонное снижение заработ-
ной платы молодым рабочим. Непре-
станно растут цены на продоволь-
ствие, одежду, коммунальное обслужи-
вание, вплоть до платы за проезд в

трамваях я автобусах, а продуктовые
нормы (особенно осенью этого года)
значительно урезываются.

Никаких изменений не произошло я

в вопросе о повышении квалификации
рабочей молодежи. До сих пор в Ан-

глия не существует общегосударствен-
ной системы обучения молодых рабо-
чих. Оно целиком зависит от произво-
ла предпринимателей • капиталистов.

Молодой рабочий и работница могут
годами выполнять самую неквалифици-
рованную работу, быть на побегушках
у мастеров, без всякой перспективы на

профессиональное обучение, овладение

ремеслом.
«Молодые металлисты жалуются,

что под видом ученичества происходит
неприкрытая эксплоатация молодых ра-
бочих», пишет газета «Дейли уор-
ке р».

Вся политика лейбористского прави-
тельства в отношении молодых рабо-
чих наглядно вскрывает его социаль-

ную сущность как верного защитника
английской буржуазии. Прикрываясь
демагогическими фразами и пустопо-
рожними обещаниями. ссылаясь на
«трудности экономического положе-
ния», лейбористы продолжают по суги
дела, политику консерваторов поли-

тику пренебрежения к нуждам мололе
жи, сохранения ее в качестве резерва
дешевой рабочей силы, источника на-

живы капиталистов.

Много обещаний было дано лейбори-
стами: улучшить условия быта англий-
ской молодежи, систему здравоохране-
ния, усилить борьбу с заболеваниями

и т. д.

Прошло более двух лет. и попреж-
яему система здравоохранения прежде
всего обслуживает богатых, врачебная
помощь и консультация стоят дорого и

недоступны для трудящихся.

Здоровье трудящейся молодежи

ухудшается. Даже начальник англий-

ского имперского генерального шта-

ба. фельдмаршал Монтгомери, кото-

рого нельзя заподозрить в критическом

отношении к существующим в Англии
порядкам, заявил в начале октября
этого года, что около трети молодых

аигличан-призывников непригодно к

отбыванию воинской повинности. «Это
объясняется многими причинами,

сказал Монтгомери. жилищными

условиями, плохим питанием, а также

тем, что врачи больше занимаются ле-

чением болезней, чем предупреждением
их».

Проводя агрессивную, империалисти-
ческую внешнюю политику, лейбори-
сты сохраняют громадную армию, со-

держание которой ложится непосиль-

ным бременем на английский народ. К
началу 1947 года под ружьем находи-

лось 1.427.000 человек. Эта политика

лейбористов больно бьет по интересам
английской молодежи. Ведь подавляю-

щая часть солдат это молодые лю-

ди. Их используют в качестве жандар-
мов, охраняющих интересы английского
империализма, посылают на подавление

национально - освободительного дви-

жения в Греции, Египте, Палестине и

других странах.

В Англии все шире развертывается
движение за изменение внешней поли-

тики Бевина. за сокращение численно-

сти вооруженных сил. «Верните наших

парней домой*, вот требование про-
грессивных общественных организаций
Англии, раздающееся все громче и

громче.
Передовые юношеские организации

страны, в первую очередь английский
комсомол «Янг коммунист лиг», все

шире развертывают движение за объ-

единение сил молодежи для борьбы за
ее насущные требования.

Возглавленная комсомолом большая

кампания весной этого года в защиту
молодых жертв франкистского режима
в Испании, проводимые сейчас комсо-

молом в Шотландии. Лондоне. Ланка-
шире кампании эа удовлетворение

неотложных нужд молодежи показыва-

ют все возрастающее влияние англий-

ских комсомольцев.

Не эмиграция в Австралию или Юж-

ную Африку, а борьба за коренное из-
менение условий в самой Англии, борь-
ба против монополистического капитана

я разоблачение его прислужников
лейбористских лидеров вот един-

ственно правильный путь, на который
призывает английский комсомол моло-

дежь страны. Ю ПОЛЯКОВЮ. ПОЛЯКОВ

На первенство ВЦСПС
Из далекой Сибири, с донбасских

шахт, с берегов широкой Волги, из
солнечной Грузии, знойного Узбекиста-
на в столицу Латвии съехались самые

сильные, крепкие люди советской
страны штангисты, боксеры, борцы,
участники первенства ВЦСПС по тя-
желой атлетике.

Каждый из них активный участ-
ник возрождения Родины после тяже-

лых военных лет. Вот проходчик од-

ной из донбасских шахт, борец Сав-
ченко (спортивное общество «Шах-
тер»). Он ежедневно выдает на-гора до

трех норм. Боксер Иванов («Ста-
линец»), токарь московского завода

«Динамо* только что получил прави-
тельственную награду за стахановский

труд. Молодой инженер Панченко
(«Строитель») на короткий срок ото-

рвался от проектных работ на Днепро-
гэсе, чтобы испробовать свои силы па

ковре. Спортивная закалка является

для все-х участников соревнования луч-
шей помощницей в труде.

V

Празднично украшен зрительный зал

Дома Офицера. Здесь на ринге встре-

тились боксеры 17 спортивных об-
ществ. Вместе с известными мастерами
кожаной перчатки Королевым, Огуреч-
ковым. Щербаковым и Беляевым вы-

ступает немало молодых способных
спортсменов—Шоцихас («Жальгирис»),
Солдатенко («Большевик»), Турин
(«Кадев») и другие. В jrrore трех дней

соревнования на первое место вышла

хорошо подготовленная эстонская

команда «Калева», набравшая 17 очков.

Выступающие сегодня в финальных
встречах заслуженные мастере спорта

Королев в Щербаков могут значитель-

но улучшить шансы общества «Пище-
вик» на победу.

V

В спортивном зале «Даугавы» борь-
ба идет на двух коврах. За три дня

состоялось около 250 встреч.

Прошлогодние чемпионы (в порядке
весовых категорий)—Раков («Зенит»),
Воловик («Локомотив»), Иллуридзе
(«Большевик»), Пуусэп («Калев»),
Екимов («Зенит»), Стрижак («Больше-
вик»), Плясуля («Большевик») встре-
тили достойных противников. Среди
них молодые борцы, впервые выступа-
ющие на всесоюзных соревнованиях:

Исрахимов («Нефтяник»), Крупян
(«Дзержинец»), Панченко' («Строи-
тель»), Савченко («Шахтер») я другие.

К сожалению, команда «Даугавы»
оказалась слабо подготовленной.

Из всех борцов «Даугавы»,
говорит главный судья, мастер спорта
Н. Г. Чионов. лучше других подго-

товлен Пир, обладающий неплохой тех-

никой, как в «партере», так и в «стой-

ке». Остальным борцам этой команды.

хорошо работающим в «партере», сле-

дует усовершенствовать свою технику
и в «стойке».

Соревнование наглядно показало, что
секция по борьбе в «Даугаве» мала

работает с молодежью. В составе
команды оказались почти все те же
лица, что и в прошлом году.

V

Встречи штангистов шли в Цен-
тральном рабочем клубе. Тяжелоатле-
ты «Даугавы» добились здесь, в срав-
нения с прошлым годом, некоторых
успехов. Зоргенфрей (легкий вес) в
жиме двумя руками установил новый
республиканский рекорд, подняв 91,5
килограмма, и побил прежний рекорд,
принадлежавший Хватову 89 кило-

граммов, Титов (средний вес) в сумме
трех движений поднял 305 килограм-
мов, до этого его пределом было 280
килограммов.

Но успехи остальных команд в этом

году настолько значительны, что ри-
жанам не удалось даже войти в пер-
вую пятерку. Все чемпионы значи-

тельно повысили своя достижения.
Если в прошлом году Шеремет (лег-
чайший вес, «Пищевик») в сумме трех
движений поднял 257.5 килограмма, то
сейчас новый чемпион в этом весе
Роман («Крылья Советов») увеличил
этот вес до 280. Чемпион в полулег-
ком весе Косарев («Строитель») в

1946 году поднял (в сумме трех дви-

жений) 285,5 килограмма, а сейчас, за-

няв также первое место, увеличил вес
до 290 килограммов. Чемпион Европы
Механик, победитель в легком весе, в

сумме тт>ех движений также увеличил
вес до 340 килограммов, улучшив свое

прежнее достижение (327).
Звание чемпиона в полусреднем весе

завоевал Дуганов («Большевик»), Он

же установил новый всесоюзный ре-
корд в рывке правой рукой, подняв

86.5 килограмма.

Вчера выступлением штангистов по-

лутяжелого и тяжелого веса соревнова-

ния по поднятию тяжести saxowчилнсь.

Мировые рекордсмены Г. Новак и Я.
Купснно вновь продемонстрировали
свою нсхлто’иттелктгую силу и отлич-
ную технику, завоевав звание чемпио-
нов в своих весовых категориях.
Командное первенство осталось за
штангистами «Коыльев Советов», на
втором месте «Локомотив*.

Борцы Валентин Еськин («Строитель») * чемпион Москвы 1947 г. по

вольно-американской борьбе Николай Вознин («Крылья Советов»). На

снимке: момент борьбы. В партере Валентин Еськин. Победил Николай
Вознин. Фото В. Липовского.

Желаю успеха боксерам Латвии
Быть дисциплинированным в трени-

ровке и бою—это первый залог спор-
тивного роста каждого боксера. Этим
хорошим свойством, по моему мнению,
обладает участвовавшая в первенстве
ВЦСПС команда боксеров «Даугавы».
Команда проявила себя, как крепкий,
дисциплинированный коллектив. Ла-
тышские боксеры смело вступали в

бой, хотя зачастую противник был зна-

чительно сильнее и физически и *

технике.

Большинство боксеров этой команды,

как например, Бумбал, Мурниек н дру-
гие обладают хорошими спортивными

данными, смелостью, вгхдей к победе,
но им следует больше работать над

техникой боя.

Судьям мне хочется пожелать, чтобы
они не„всегда так поспешно прерывали
ход боя. не давая таким образом соз-

даться острым положениям.

От души желаю успеха боксерам
Латвии.

Н КОРОЛЕВ,
васлуженный мастер спорта СССР.

Спасибо за гостеприимство
Я уже не первый раэ в Рите и всегда

с большим удовольствием встречаюсь
с физкультурниками столицы Латвии.
Отрадно отметить, что прошедшие со-

ревнования по тяжелой атлетике пока-

зали рост некоторых штангистов Риги -

Зоргенфрея, Титова, Гриша.

Но мне кажется, что занятия тяже-

лой атлетикой в условиях Латвия

могли бы иметь более широкий мас-

штаб. Здесь имеются неплохие спор-

тивные залы. Среди латышской моло-

дежи много крепко сложенных юно-

шей, которые имеют все данные, при
надлежащей тренировке стать хороши-

ми штангистами, борцами. Думаю, что

первенство в ВЦСПС, проведенное »

Рите, будет сгтос'Чsствочать приливу мо-

лодежи в секции тяжелой атлетики

здешних спортивных обществ.

Спасибо за радушное гостеприимство.

Г. НОВАК.
заслуженный мастер спорта СССР*

Н. КОРОЛЕВ

Г. НОВАК

Соревнования на первенство
ВЦСПС по тяжелой атлетике. На
снимке (справа налево): момент

встречи Е. Огуре>нкова («Строи-
тель») и Н. Перевозчикова («Вод-
ник»), Встреча закончилась побе-

дой Е. Огуренкова.

Е. Огуренкова
Н. Перевозчикова

Е. Огуренкова

Фото Б. Вдовенко.
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ГАЗЕТЫ:
«ПИНЯ»

Выходит 6 раз в неделю, Подписная
цена: 1 мес. б руб., 3 мес.
15 руб.. 6 ыес. 30 руб., 12 мес.
60 руб.

«СОВЕТСКАЯ ЛАТВИЯ»*
Выходит б раз в неделю. Подписная
цена: 1 мес. 5 руб., 3 мес.
15 руб., 6 мес. 30 руб., 12 мес.

60 руб.
«ПАДОМЬЮ ЯУНАТНЕ»

Выходит 5 раз в неделю. Подписная
цена: 1 мес. 4р. 20 к.. 3 мес.
12 р. 60 к., 6 мес. 25 р. 20 к..
12 мес. 50 р. 40 к.

«СОВЕТСКАЯ МОЛОДЕЖЬ»
Выходит 5 раз в неделю. Подписная
цена: 1 мес. 4р. 20 к.. 3 мес.
12 р. 60 к., 6 мес. 25 р. 20 к„
12 мес. 50 р. 40 к.

«ЛАТВИЯС ПСР АУГСТАКАС
ПАДОМЕС ЗИНОТАИС»

Выходит 4 раза в неделю. Подпис-
ная цена: 1 мес. 8 руб., 3 мес.
24 руб., 6 мес. 48 руб., 12 мес.
96 руб.

«ПИОНИЕРИС»
Выходит 1 раз в неделю. Подписная
цена: 1 мес. 50 коп., 3 мес.

1 р. 50 к., 6 мее. 3 руб., 12 мес.
6 руб,

«ЛИТЕРАТУРА УН МАКСЛА»
Выходит 1 раз в неделю. Подписная
пена: 3 мес. 13 руб., б мес.
26 руб., 12 мес. 52 рубля

ЖУРНАЛЫ
«ПРЕСЕС БИЛЕТЕНС»

Выходит J раз в месяц,
цена: 1 мес. 5 руб.,
15 руб., б мес. 30 руб’.
60 руб.

«БЮЛЛЕТЕНЬ ПЕЧАТИ»
Выходит 1 раз в месяц,
нем: 1 мее. 5 руб.,
15 руб., 6 мес. 30 руб.
60 руб-

«ПАДОМЬЮ ЛАТВИЯС
БОЛЬШЕВИКС»

Подписная
3 мес.

12 мес.

Подписная
3 мес.

12 мес.

Выходит 2 рам в месяц. Поднвеияя
п«м: 1 мео - | руб., 8 мес. -

6 мее. - 18 руб. 12 мес. -

ЛАТВИИ*** СOВЕТСКOИ

Выходит 2 рам в месяц. Подписная
асна: 1 мер 3 руб., 3 мес.

9 руб., 6 мес. 18 руб., 12 мес. —•

36 руб.
«АГИТАТОРА БЛОКНОТС*

Выходит 1 раз в месяц. Подписная
цена: 1 мес. 50 коп., 3 мес.
1 р. 50 к., 6 мес. 3 руб., 12 мес.

б руб.
«БЛОКНОТ АГИТАТОРА»

Выходит 1 раз в месяц. Подписная
цена: 1 мес. 50 коп., 3 мес.
1 р. 50 к., 6 мес. 3 руб., 12 мес.

б руб,
«КАРОГС»

Выходит 1 раз в месил. Подписная
цена: 1 мес. 7 р. 50 к., 3 мес.
22 р. 50 к., б мес. 45 руб., 12 мее-
— 90 руб.

«БЕРНИБА»
Выходит 1 раз в месяц. Подписная
цена: I мес. 2 руб., 3 мес.
б руб., б мес. 12 руб., 12 мес.
24 руб.

«ФИЗИСКА КУЛТУРА»
Выходит 1 раз в месяц. Подписная
цена: 1 мес. 4 руб., 3 мес.
12 руб., б мес. 24 руб., 12 мес.

48 руб.
«ПАДОМЬЮ ЛАТВИЯС СКОЛА»

Выходит 1 раз в месяц. Подписная
ценз: 1 мес. 7 р. 50 к., 3 мес.
22 р. 50 к., б мес. 45 руб., 12 мес,

90 руб.
«ЗИНАТНЮ АКАДЕМИЯС ВЕСТИС»

Выходит 1 раз в месяц. Подписная
цена: 1 мес. 15 руб., 3 мес.
45 руб., 6 мес. 90 руб.. 12 мес.

180 руб.
Подписка принимается всеми почто-

выми отделениями гор. Риги; Рижской
городской почтовой конторой буль».
Бривибас. 3; пунктом приема подпис-
ки ул. Кирова, 41/43, в помещении

телефонно-переговорного пункта.
Срок приема подписки до 15 декабря

1947 года.

Подписывайтесь ив вееь год Долго-
срочная подписка гарантирует аккурат-
ную доставку газет ■ журналов.

К сведению подписчиков: при под*

писке яа газеты я журналы сооб-
щайте гтряемщиху подписки вместе е

адресом также иомер вашего почтового
отделения, которое производят мм до-

ставку печати, проверяйте правиль-
ность заполнения квитанций

Об открытии подписки в уездах бу-
дет объявлено дополнительно.

«СОЮЗПЕЧАТЬ».
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